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APPELLO 

Inizio Consiglio comunale ore 14:51 

Presidente del Consiglio: Tommaso SANNA 

Segretario generale: Dott. Giovanni MONTACCINI 

 

AMICUCCI JESSICA    PRESENTE 

ANDREOLI ANTONELLA  PRESENTE 

AUSILI MARCO    PRESENTE 

BARCA MARIO    PRESENTE 

BERARDINELLI DANIELE  PRESENTE 

CENSI CHIARA   PRESENTE 

DE ANGELIS MARIA GRAZIA  PRESENTE 

DINI SUSANNA    ASSENTE 

DIOMEDI DANIELA    PRESENTE 

ELIANTONIO ANGELO   ASSENTE 

FAGIOLI TOMMASO   PRESENTE 

FANESI MICHELE    PRESENTE 

FAZZINI MASSIMO    ASSENTE 

FIORDELMONDO FEDERICA  ASSENTE 

FREDDARA CLAUDIO   ASSENTE 

GAMBINI SANDRA    PRESENTE 

GIANGIACOMI MIRELLA   ASSENTE 

IPPOLITI ARNALDO    ASSENTE 

MANCINELLI VALERIA   ASSENTE 

MANDARANO MASSIMO   PRESENTE 

MASCINO GIUSEPPE   ASSENTE 

MORBIDONI LORENZO   PRESENTE 

PELOSI SIMONE    PRESENTE 

QUACQUARINI GIANLUCA   PRESENTE 

RUBINI FILOGNA FRANCESCO  PRESENTE 

SANNA TOMMASO    PRESENTE 

SCHIAVONI LORELLA   ASSENTE 

TOMBOLINI STEFANO   ASSENTE 

TRENTA LUCIA    PRESENTE 

URBISAGLIA DIEGO   PRESENTE 

VALENZA SILVIA    PRESENTE 

VECCHIETTI ANDREA   PRESENTE 

VICHI MATTEO    PRESENTE 

 

CONSIGLIERI AGGIUNTI 

MRIDA KAMRUL    ASSENTE 

AHMED SHOHEL    ASSENTE 

 

ASSESSORI 

BORINI TIZIANA    ASSENTE 

CAPOGROSSI EMMA   PRESENTE 
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FORESI STEFANO    PRESENTE 

GUIDOTTI ANDREA    ASSENTE 

MANARINI PAOLO    PRESENTE 

MARASCA PAOLO    PRESENTE 

POLENTA MICHELE   PRESENTE 

SEDIARI PIERPAOLO   PRESENTE 

SIMONELLA IDA    PRESENTE 

 

APPELLO 

Presenti 22 consiglieri e 7 assessori. 

 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Così come da Regolamento possiamo cominciare, avendo più di un terzo dei presenti, le 

interrogazioni. Sono le 15:00 e dichiaro un’ora, come da Regolamento, alle interrogazioni. 

La prima è del consigliere Vecchietti, risponde l’assessore Foresi. Prego, consigliere. 

 

“INTERVENTI SPIAGGIA DI PORTONOVO” 

 

VECCHIETTI ANDREA – Consigliere comunale 

Buongiorno a tutti. Risulta che siano in programma interventi finalizzati al ripascimento della 

spiaggia di Portonovo, si chiede di sapere perché non sia stato previsto un intervento sul molo, che 

è una se non  la principale causa di erosione del litorale tra il molo e le terrazze e di sapere altresì 

se questo tratto di costa per la restituzione alla collettività di una zona destinata tradizionalmente 

alla balneazione con il ripristino dell’accessibilità e sicurezza tra gli utenti [...] si intenda la libera 

fruizione della stessa oppure solo appannaggio [...]. Quanto al terzo tratto [...] fino alla chiesetta si 

chiede di sapere se le zone destinate a spiaggia libera rimarranno tali. Per ultimo, se questo 

intervento sarà finanziato interamente da fondi regionali o se è prevista la partecipazione del 

Comune e, se sì, in che misura. 

 

(Alle ore 14:57 entrano il Sindaco Mancinelli, l’assessore Guidotti e la consigliera Dini) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, assessore Foresi. 

 

FORESI STEFANO – Assessore comunale 

Sulla prima domanda, gli interventi finalizzati al ripascimento della spiaggia di Portonovo e si 

chiede di sapere perché non sia stato [...] il progetto di fattibilità tecnico-economica in quel tratto 

[...] e il tratto di litorale posto tra il molo e le terrazze, solo dopo la valutazione di impatto 

ambientale del litorale sul progetto definitivo del tratto adiacente [...] si potrà valutare il livello di 

progettazione definitiva, l’eventuale interferenza del molo [...] consigliere. 

Ad ogni modo, in base agli studi disponibili il molo non rappresenta una causa di erosione del 

litorale posto tra il molo e le terrazze, anzi risulta essere un ulteriore pennello che trattiene il 

sedimento in quel tratto. Ad ogni modo solo dopo approfonditi studi e monitoraggi di un’ampia 

linea di costa portati avanti per anni [...] potrebbero confermare [...] ciò agli effetti erosivi che il 

molo può avere a Portonovo. Rispetto a ciò che si avrebbe se il molo non ci fosse. Infine è 
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importante precisare che il molo [...] come principale elemento di supporto all’evacuazione via 

mare da Portonovo in caso di emergenza. 

Secondo, se in questo tratto di costa [...] per la restituzione alla collettività di una zona destinata 

alla balneazione [...] sicurezza degli utenti ed è libera. È libera fruizione. Se quanto al terzo tratto 

dalla torre alla chiesetta le zone destinate a spiagge libere rimarranno tali. Tra la torre e la chiesetta 

le zone destinate [...] a spiaggia libera rimarranno tali.  

Se il complesso dell’intervento sarà finanziato interamente dai fondi regionali o se è prevista la 

partecipazione del Comune e se sì in che [...]. Con delibera di Giunta n. 345 è stato approvato il 

progetto di fattibilità tecnico-economica di difesa della costa e di tutti gli ambiti interessati per la 

baia di Portonovo. 

Il progetto definitivo del primo stralcio di intervento nel tratto di arenile compreso tra il 

pennello [...] che vuol dire dopo l’area ex Ravone verso Mezzavalle e del molo è attualmente 

sottoposto a procedura di valutazione di impatto ambientale regionale. La copertura economica 

per la realizzazione di tale stralcio, primo stralcio è ad oggi coperta dal finanziamento regionale. 

Si precisa che ciò si riferisce al progetto definitivo approvato, che potrebbe potenzialmente [...] 

tecnico-economico nel momento del passaggio al progetto esecutivo cantierabile e potrà essere 

redatto solo in esito alla procedura di valutazione di impatto ambientale, che potrebbe imporre 

delle variazioni a seguito [...] prescrizioni. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, consigliere, per la replica. 

 

VECCHIETTI ANDREA – Consigliere comunale 

Grazie. Intanto io ho chiesto se non era previsto alcun intervento, non è la demolizione. 

Ovviamente anzi [...] però nella relazione si dice proprio, la relazione quella che è stata approvata 

dalla Giunta del progetto di fattibilità si dice proprio che [...] con la futura trasformazione del molo 

in un modo trasparente. Trasparente vuol dire che l’acqua possa passare sotto, perché se no 

costituisce proprio un limite allo scorrimento proprio delle onde, permettendo così una maggiore 

possibilità di raggiungere un equilibrio sedimentario di quel tratto di costa, quindi c’è scritto 

proprio qui che il molo era proprio una barriera. Cosa che invece non va bene, perché invece deve 

essere libero il passaggio [...] a proposito [...] ben venga che le spiagge libere rimangano libere 

[...] ma l’ultimo punto, l’intervento sarà finanziato o non sarà finanziato da fondi regionali? Perché 

la somma di tutti gli interventi dà 605.000 euro [...] voi parlate del primo intervento, il secondo e 

il terzo [...].Quindi il problema è di questi fondi chi ce li mette? Mi sembra che il finanziamento 

che finora è previsto in bilancio è solo 400.000 euro, quindi ne mancano altri 200.000. Chi ce li 

mette? Non si sa! 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

La seconda interrogazione è della consigliera Chiara Censi, risponde l’assessore Polenta. 

Ricordo che davanti alla Segreteria c’è un microfono direzionale, che registra ogni minimo respiro 

fino a quindici metri, quindi occhio a quello che vi dite o vi suggerite. È solo per ricordarlo. 

Consigliera Censi, prego. 

 

“STATO DELL’ARTE PROGETTO INSTALLAZIONE CASETTE DELL’ACQUA” 
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CENSI CHIARA – Consigliera comunale 

Grazie. L’interrogazione parte da una cosa che è stata notata anche nei quartieri nuovi [...] 

quindi è stata installata una casetta dell’acqua [...] quindi a seguito della mozione che avevamo 

proprio dedicato a questo tipo di progetto e vedendo che ancora non è sicuramente attiva e quindi 

non è funzionante, l’interrogazione chiede alcune indicazioni in modo da capire questa situazione.  

Quindi si chiede la formula scelta alla fine per la gestione, se è già stata decisa da parte 

dell’Amministrazione, quindi se c’è un affidamento, i tempi di esercizio [...] come funzionerà [...] 

per l’installazione, quindi se sono solo queste tre, se saranno solo tre piuttosto che altre, quindi 

quante casette erano magari previste e in che termini [...] la modalità di utilizzo per i cittadini, se 

sono già state stabilite [...] alcune indicazioni. Questa è un’idea che è venuta a me pensando a 

quello che succede [...] visto che comunque numerosi atti di vandalismo sono presenti, purtroppo 

capita spesso che facciamo come Amministrazione [...] poi a causa di atti di vandalismo 

immediatamente o poco dopo [...] subito danneggiate e quindi se si è tentato di trovare una forma 

di sorveglianza, di tutela anche di queste strutture che stiamo installando. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, assessore. 

 

POLENTA MICHELE – Assessore comunale 

Grazie. Ringrazio la consigliera per l’interrogazione. Come amministrazione pubblica [...] si è 

aggiudicata la ditta [...] l’intervento è totalmente a carico del concessionario [...] concessione di 

spazi, la possibilità di [...] ma sempre con costi a carico del concessionario. In sostanza quindi il 

Comune non ha nessun costo a suo carico né di installazione, di acquisto e né di manutenzione. Il 

totale costo è a carico come sempre del concessionario. 

Quante casette sono state previste. Le casette installate [...] primo step diciamo [...] nel senso 

che ci siamo accorti che [...] precedenti anche dove erano previste più casette, questa cosa [...] in 

quanto il concessionario ha modo di installare [...] se ha un rientro del costo, per cui diciamo che 

è al raggiungimento di un determinato [...] la casetta si ripaga. Quindi diciamo che [...] sulle due 

casette installate, il concessionario ha l’obbligo di installare un’ulteriore casetta. I siti sono stati 

scelti sulla base di nostre indicazioni su una decina di posti, sono stati scelti dal concessionario, 

proprio perché è l’unico responsabile del luogo che deve essere appetibile per far sì che il cittadino 

vada a prendere l’acqua. Quindi non potevamo imporre un luogo, perché, se poi non era produttivo 

[...] le tariffe sono state identificate, sono state [...] il costo dell’erogazione dell’acqua è 0,06 euro 

per litro, quindi un prezzo molto basso e speriamo che induca i cittadini ad andare ad acquistare 

l’acqua sfusa in quantità. 

Quest’anno devo dire che oltre alle certificazioni di legge per l’aspetto sanitario, rispetto anche 

a tante altre casette [...] controllo supplementare che sarà quello [...] che probabilmente potrà fare 

in autonomia [...] quindi è un’ulteriore garanzia di qualità dell’acqua. Le tariffe sono state già 

concordate e il pagamento per l’acquisto dell’acqua verrà fatto tramite delle tessere ricaricabili che 

verranno vendute attraverso degli esercenti nella zona della casetta e quindi quando la tessera è 

scarica si va a caricare nelle tabaccherie.  

Poi invece la sorveglianza. Le due casette avranno dei cartelli che indicheranno che la zona è 

videosorvegliata e questo è già presente. Nella casetta installata [...] San Lazzaro è perfettamente 

accessibile [...] parcheggio degli autobus, come la casetta di piazza [...] in una zona molto visibile, 

molto trafficata. Quindi speriamo che questa cosa [...] questa cosa non si verifichi. 
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SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, consigliera, la replica. 

 

CENSI CHIARA – Consigliera comunale 

Sono soddisfatta della risposta. Tra l’altro comunque rispetto [...] come Amministrazione sono 

stati assolutamente rispettati. La facilità dell’accesso delle tessere [...] è un’ottima notizia perché 

comunque permette [...] magari anche dieci passi e si trova immediatamente la tessera, quindi 

ringrazio l’assessore e sono soddisfatta. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Terza interrogazione, consigliera Trenta. 

 

TRENTA LUCIA – Consigliera comunale 

Presidente, ritiro l’interrogazione e rinuncio. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, consigliera Trenta. Passiamo oltre. Consigliere Mandarano, risponde l’assessore 

Manarini. 

 

“ASFALTATURA VIA ISONZO E VIA RODI” 

 

MANDARANO MASSIMO – Consigliere comunale 

Oggi mi sono spostato [...] anch’io voglio essere centrale, per quanto riguarda, lei sa benissimo 

[...] alle problematiche dei cittadini, per quanto riguarda l’asfaltatura di via Isonzo [...] come lei 

saprà è un macello quella strada, io ci passo [...] via Isonzo e via Rodi. Quello che volevo capire è 

la possibilità di una asfaltatura, anche se so che nel piano asfaltature c’è già via Isonzo, se non 

sbaglio, però, assessore, lei non faccia così perché [...] vent’anni che è nel piano asfaltature. Del 

piano asfaltature non me ne frega, sono contento ma non me ne frega [...] però vorrei capire quando 

si parla, perché anche il principiante [...] vorrei capire se si fa questo, grazie. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Assessore, prego. 

 

MANARINI PAOLO – Assessore comunale 

Consigliere, la ringrazio per il [...] notizie precise riguardo a questi interventi che lei ha 

segnalato. Devo dire che già avevamo messo [...] progettazione delle strade [...] nel programma 

delle opere pubbliche, ma come lei sa noi mandiamo sempre delle note informative all’azienda dei 

servizi per verificare se queste aziende dei servizi hanno in conto di eseguire degli interventi di 

rifacimento dei sottoservizi. Ci è stato proprio comunicato da Viva Servizi che dovrà su quelle vie 

rifare [...] una nuova fognatura e che in quell’occasione potrà fare a meno di eseguire gli asfalti.  

Tenga conto che l’intervento complessivo per fare sia via Rodi che via Isonzo [...] la situazione, 

tanto è vero che è già programmata [...] siamo anche intervenuti per verificare quali sono le 

situazioni più pericolose, il costo complessivo di questo intervento sarà di 4 milioni di euro e Viva 

Servizi ha messo già in conto [...] la progettazione definitiva e quindi praticamente sarà uno dei 

prossimi piani di esecuzione delle opere. Quindi questo è quanto. 
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Io credo sia comunque una buona notizia, perché dal momento che devono essere rifatti i 

sottoservizi, si procede anche all’asfaltatura [...] situazione di grande collaborazione tra l’ente 

comunale e la società di Viva Servizi. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliere Mandarano. 

 

MANDARANO MASSIMO – Consigliere comunale 

Grazie. Io non mettevo in discussione la collaborazione della Viva Servizi con il Comune di 

Ancona, assolutamente me ne guardo bene [...] da come mi dice lei comunque [...] lo sappiamo. 

Nostradamus possiamo ancora aspettarlo. Non è questo il problema. Ne prendo atto.  

Non dico soddisfatto, perché non [...] perché le promesse non mi piacciono. Grazie, assessore. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego. 

 

ANDREOLI ANTONELLA – Consigliera comunale 

Sull’ordine dei lavori. A proposito dell’interrogazione volevo far presente all’assessore 

Manarini che su via Rodi insistono delle vere e proprie buche molto pericolose, nel senso che è 

vero [...] almeno mettere in sicurezza... 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliera, la ringrazio della segnalazione, però devo dirle che non è sull’ordine dei lavori. 

Andiamo avanti, consigliere Berardinelli, le rispondono in tandem l’assessore Sediari e l’assessore 

Simonella. 

 

“GROTTE DEL PASSETTO, IMU, TARI, CONCESSIONI DEMANIALI” 

 

BERARDINELLI DANIELE – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Negli scorsi giorni sono stati chiamati e interrogati dalla Guardia di finanza 

alcune decine immagino di cittadini di Ancona che utilizzano le grotte ubicate nella zona di 

Pietralacroce [...] gli è stato contestato il dover presentare l’F24 per il pagamento delle aliquote 

della Tari e gli è stata contestata l’occupazione di una parte del demanio marittimo per quello che 

riguarda gli scivoli, ma anche qualche contestazione [...] lo spazio antistante le grotte stesse e 

purtroppo di questi interrogatori che sono stati fatti sarebbero state trasmesse comunicazioni di 

notizie di reato [...] voi capite che è una situazione molto grave, che mette in difficoltà non dei 

delinquenti ma dei cittadini, dei professionisti, anche delle forze dell’ordine e devo dire la verità 

sono rimasto [...] perché da vent’anni l’Amministrazione comunale non ha preso una posizione su 

questo, non ha riconosciuto [...] non ha proceduto, come succedeva in passato, alla richiesta delle 

somme di cui si sta parlando, anche per quello che riguarda [...]. 

Volevo sapere se l’Amministrazione comunale è intenzionata a brevissimo a dare una risposta 

a questi cittadini. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Assessore Sediari, prego. 
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SEDIARI PIERPAOLO – Assessore comunale 

Grazie, Presidente. Di questa interrogazione devo chiedere il rinvio in base al Regolamento 

consiliare, perché gli uffici non sono stati in grado di poter lavorare per presentare una risposta 

compiuta in quanto [...] c’è stata un’interruzione di energia elettrica dovuta ai lavori a una cabina 

Enel del porto, per cui mi ripropongo di rispondere compiutamente al prossimo Consiglio. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, assessore. Prego. 

 

BERARDINELLI DANIELE – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Assessore, io aspetto anche la prossima volta, non c’è problema. Quello che 

mi stupisce è che questa è una situazione, come dicevo prima, molto grave, ci sono dei cittadini 

che sono stati identificati, è stata chiesta l’elezione di domicilio per notificazioni, era stata chiesta 

la nomina di un difensore da parte della persona indagata e si propone addirittura il difensore 

d’ufficio nel caso in cui l’indagato non abbia un difensore di fiducia, perciò mi sembra strano che 

l’Amministrazione comunale non abbia da mesi al centro della propria attività e perciò al centro 

dell’attenzione di tutta la Giunta questo problema. 

Per cui, al di là di quello che risponderanno gli uffici, io pensavo che [...] contezza di quella che 

è la situazione. Almeno l’idea di come comportarsi. Io credo che [...] al più presto convocare una 

commissione per ascoltare l’associazione dei grottaroli del Conero per [...] trovare una soluzione 

perché devono essere messi in condizioni di [...] attenzione da parte dell’Amministrazione. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Io pensavo che lei nella replica dicesse “va bene, prendo atto”, invece ha fatto un comizio, 

quando da Regolamento non c’è replica, e lo sa meglio di me. Andiamo avanti. 

 

ANDREOLI ANTONELLA – Consigliera comunale 

Presidente, scusi, un’altra volta sull’ordine dei lavori. Questa volta è l’ordine dei lavori, perché 

mi è arrivato adesso un messaggio da una persona, che è un giornalista, dicendo che non si riesce 

ad ascoltare da casa quasi nulla, ovvero testualmente mi riferisce, non faccio nomi, che si sente 

una parola su dieci di quello che dicono consiglieri e assessori. Grazie mille. 

 

(Alle ore 15:30 entrano i consiglieri Eliantonio e Ippoliti) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Sapeva benissimo le difficoltà che potevano emergere da questa sala, per cui [...] quindi 

andiamo avanti con il Consiglio comunale. Chiedo all’informatico se possibilmente possiamo fare 

una verifica [...] andiamo avanti. 

Consigliere Ausili, risponde l’assessore Simonella. 

 

“SITUAZIONE ECONOMICA E AMMINISTRATIVA IN ESSERE” 

 

AUSILI MARCO – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Siamo ormai alle soglie [...] di questo Comune, quindi abbiamo ritenuto 

utile per la cittadinanza, ma anche per questo Consiglio addivenire oggi ad un breve momento di 

conto per fare il punto sulla situazione economica che ormai abbiamo in questo Comune e 
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specificatamente sulla situazione di nuovi prestiti che l’Amministrazione [...] in questi giorni, in 

queste settimane sta accendendo. Quindi chiediamo il debito residuo come si è mosso dal 2021 al 

2024, chiediamo quali sono i nuovi prestiti negli ultimi tre anni [...] almeno una sintesi su quelle 

opere che si vanno a finanziare con questi debiti. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Assessore, prego. 

 

SIMONELLA IDA – Assessore comunale 

Sull’andamento residuo [...] i rendiconti, il rendiconto 2021 di 103 milioni di euro, il 

preconsuntivo 2022 110 milioni di euro, nell’anno 2013, proprio perché [...] discorso della fine dei 

due mandati di questa sindacatura, nel 2013 erano 132 milioni di euro. Gli altri sono dati a 

preventivo [...] preventivo 2023 124, quindi preventivo 2024 116. Preventivo, quindi sono somme 

non rendicontate. 

Per quanto riguarda invece i mutui contratti, nel 2021 [...] erano 11.862.000, se vuole l’elenco 

dei mutui glieli dico: scuola primaria [...] glieli dico in ordine decrescente, 1.290.000 euro, 

manutenzione straordinaria strade, primo lotto 900.000 euro, secondo lotto 900.000 euro, terzo 

lotto 900.000 euro, quarto lotto 600.000 euro, piscina [...] 250.000 euro, stadio Dorico 800.000 

euro, intervento gradinate e curva, manutenzione straordinaria edifici scolastici [...] 800.000 euro, 

scuola infanzia [...] 495.600 euro, ciclovia del Conero 461.000 euro, cimitero Tavernelle [...] 

395.000 euro, Palaindoor, rifacimento della copertura 350.000 euro, manutenzione straordinaria 

immobili patrimonio comunale [...] 250.000 euro, manutenzione straordinaria marciapiedi 200.000 

euro, manutenzione straordinaria cimiteri, seconda annualità 300.000 euro, messa in sicurezza 

delle infrastrutture [...] 300.000 euro, cimitero di [...] ampliamento colombari 248.000 euro, 

adeguamento antincendio [...] del mercato [...] 215.000 euro, fornitura in opera di arredi e giochi 

in aree verdi 200.000 euro, cimitero di Tavernelle, intervento [...] demolizione e ricostruzione 

scalinata 197.500 euro [...] impermeabilizzazione coperture e completamento tracciato 180.000 

euro, intervento abbattimento barriere architettoniche 150.000 euro, interventi straordinari [...] di 

competenza comunale 150.000 euro [...]. 

Interventi 2021, rifacimento coperture  manutenzione impianto elettrico 120.000 euro [...] 

rifacimenti erba sintetica campo da padel 100.000 euro, intervento di illuminazione pubblica 

100.000 euro, palazzo degli Anziani, regolamento impiantistico altri 100.000 euro, completamento 

[...] via Primo Maggio e via Sandro Ciotti 100.000 euro. 

2022. I mutui contratti sono 16.132.000 euro, gli interventi sono di questo tipo, sempre in ordine 

decrescente: stadio Dorico [...] manutenzione straordinaria strade primo lotto 900.000 euro, 

secondo lotto 900.000 euro, terzo lotto 900.000 euro, quarto lotto 900.000 euro, quinto lotto 

900.000 euro, riqualificazione marciapiedi [...] 900.000 euro, manutenzione straordinaria [...] 

800.000 euro, intervento efficientamento energetico [...] 762.000 euro, impianto ricreativo [...] 

600.000 euro [...] 570.000 euro, completamento ciclovia [...] via Marconi [...] 530.000 euro, 

completamento pavimentazione via XXIX Settembre 520.000 euro, riqualificazione [...] 500.000 

euro, riqualificazione scalinata a mare 500.000 euro [...] scuola Collodi 480.000 euro, 

efficientamento energetico piscina [...] 400.000 euro, stadio Dorico, portale d’ingresso [...] 

cimitero di Tavernelle [...] interventi di efficientamento energetico [...] 352.000 euro, 

manutenzione straordinaria marciapiedi, seconda annualità 300.000 euro, manutenzione 

straordinaria cimiteri 300.000 euro, rinnovo parco veicolare [...] 300.000 euro, stadio del Conero, 
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riduzione sedute [...] 230.000 euro, galleria San Martino, primo e secondo stralcio e Cpi 200.000 

euro, cittadella sportiva [...] 300.000 euro, adeguamenti impiantistici e Cpi impianti sportivi [...]. 

 

(Voci sovrapposte) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, la replica. 

 

AUSILI MARCO – Consigliere comunale 

Assessore, grazie per la risposta, però è evidente che c’è un problema. Il problema è che in 

questa città dal 2021 ad oggi, come lei conferma, il debito residuo, questo è giusto che venga 

sottolineato, sale a 124 milioni di euro, quindi più 20 milioni in questi tre anni. Ci sono dei nuovi 

prestiti, 37 milioni nell’ultimo triennio. Per il 2023 avevate preventivato 18,5 milioni di euro. 

Questi sono numeri che la città deve sapere ed è utile che il Consiglio se li ricordi.  

Badate bene che questa è una scelta legittima, perché a breve si ritornerà [...] quindi Ancona ci 

arriverà con un debito residuo enorme a quella fase, quindi già questo è un primo motivo di 

preoccupazione. Scelta legittima sì, ma che è orientata male, come lei benissimo e plasticamente 

ha illustrato. Orientata male perché sono tutti interventi spot di qua e di là, strade, marciapiedi, 

muri di sostegno e altre cose senza quelle condizioni essenziali che rendono prestiti possibili, cioè 

una strategia complessiva di fondo a sostegno della volontà di prendere debito e la possibilità di 

creare anche spese che siano produttive o che servano a generare [...]. 

Chiudo dicendo la cosa più grave, cioè che nel 2023, anno delle elezioni comunali voi 

addirittura preventivate di prendere 18,5 milioni di euro su delle opere. Ma voi siete in scadenza, 

questa Giunta è in scadenza [...] maggio 2023 chi prenderà in mano questa città, 

indipendentemente dal colore, si troverà una situazione [...] avete legato le mani al prossimo 

Sindaco [...]. 

 

(Alle ore 15:36 entra il consigliere Freddara) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Andiamo avanti. Consigliere Eliantonio, risponde l’assessore Foresi. Un minuto, prego, 

consigliere. 

 

“NUMERO RICHIESTE RISARCIMENTO DANNI PER ASFALTO AMMALORATO” 

 

ELIANTONIO ANGELO – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Spero di non essere censurato [...] diverse segnalazioni in questi giorni da 

parte dei cittadini che [...] l’Amministrazione comunale perché [...] delle brutture a causa [...] 

chiedo di conoscere la cifra [...] cause di risarcimento danni dal 2018 ad oggi. Quindi 

sostanzialmente il secondo mandato di questa Amministrazione. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

La ringrazio, consigliere, è stato perfettamente nei tempi. Prego, assessore Foresi. 

 

FORESI STEFANO – Assessore comunale 
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Gli uffici mi hanno chiesto di rinviare questa risposta e siccome si parla di cinque anni [...] se 

si può rispondere per iscritto in modo tale che [...] se no rispondo al prossimo Consiglio comunale, 

perché c’è da fare un lavoro [...] ritrovare dal 2018 al 2023 tutte le richieste di danni, lei capisce 

[...] quindi, secondo l’articolo 30, comma 3, è possibile rinviare e, se lei è d’accordo, risponderei 

per iscritto. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliere, prego. 

 

ELIANTONIO ANGELO – Consigliere comunale 

Assessore [...] saranno state tantissime suppongo [...] io non ho nessun tipo di problema, 

possiamo rinviare al prossimo Consiglio, però il prossimo Consiglio, non per iscritto. Comunque 

mi risponde [...] recuperiamo l’interrogazione urgente. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliere Ippoliti, risponde l’assessore Foresi. Un minuto che per lei. 

 

“RIMOZIONE SOSTA DISABILI VIA S.M. VICINO ZONA PINOCCHIO – NUMERO 

PARCHEGGI PER DISABILI IN CENTRO AD ANCONA” 

 

IPPOLITI ARNALDO – Consigliere comunale 

Se l’assessore riesce a fare un accenno anche su quella [...] mi segnalano che in via [...] ci sono 

[...] riservati a persone decedute da più di un anno, mentre per i residenti [...] come rimuovere 

questi posti per disabili [...] visto che i posti per i residenti sono pochi, si chiede 

all’Amministrazione se [...] può essere rimosso; secondariamente le chiedevo quanti sono i 

parcheggi per disabili [...] e si chiede all’Amministrazione quanti ne sono stati realizzati 

nell’ultimo anno e se [...] questi posti sono ancora vivi [...] stalli per i disabili che sono deceduti. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie per essere rimasto nei tempi, consigliere. Prego, assessore. 

 

FORESI STEFANO – Assessore comunale 

Per quanto riguarda via Monte San Vicino, a fronte di quattro box disabili generici, che vuol 

dire [...] sono tuttora in essere cinque permessi disabili a persone ancora in vita e che sono residenti 

in via Monte San Vicino, pertanto [...] non ritiene necessaria alcuna [...] di stalli per disabili 

esistenti. Ce ne sono tanti. Quindi ci sono cinque permessi per disabili, quattro sono già esistenti 

[...] nel 2021 abbiamo fatto quaranta posti disabili nuovi [...] per quanto riguarda invece [...] del 

Pinocchio [...] abbiamo la fortuna di avere un incrocio semaforizzato, abbiamo un incrocio [...] 

segnali luminosi, mentre un altro che abbiamo previsto [...] elemento importante è stato [...] dopo 

la galleria, il tunnel [...] valuteremo. 

Per adesso non è previsto, perché tra lampeggianti, sistema luminoso e impianto semaforico era 

abbastanza [...] adesso rifacciamo tutta la segnaletica orizzontale [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, assessore. È rimasto anche lei li tempi. Consigliere Ippoliti, prego. 
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IPPOLITI ARNALDO – Consigliere comunale 

Ringrazio l’assessore, che è sempre preciso. Io volevo solo far presente [...] secondo quanto mi 

riferiscono [...] è necessario controllare annualmente gli stalli riferiti a queste persone, perché ad 

esempio via Monte San Vicino [...] sono cinque ma uno [...] quindi controllare ed eventualmente 

togliere perché, come lei sa benissimo, non ci sono in centro ad Ancona parcheggi per residenti, 

ci sono solo blu e servono parcheggi anche per residenti. Non ci sono. 

Seconda questione. Viene segnalato lì al Pinocchio la necessità [...] a Posatore perché serve, 

perché la gente non riesce ad attraversare, il lampeggiante così non basta. Invece quella faccina 

che sorride o piange quando uno supera i 30 è illuminante, tanto che [...] l’Amministrazione per 

averlo messo a Posatora, perché effettivamente funziona. Quindi le chiedo, assessore, di tenere in 

considerazione questo benedetto [...] non se ne può più, è quattro anni che faccio interrogazioni 

[...]. 

  

SANNA TOMMASO – Presidente 

Proseguiamo, la consigliera Schiavoni mi ha mandato un sms dove dice che ritarda, quindi 

passiamo oltre. Consigliera Andreoli, è il suo turno. 

 

“SCOLMATORI – PROGETTO MAXI CONDOTTA ALTERNATIVA AL COLLETTORE DI 

GRONDA. APPLICABILITÀ NEL COMUNE DI ANCONA” 

 

ANDREOLI ANTONELLA – Consigliera comunale 

Grazie, Presidente. Ritorniamo come ogni anno all’annosa questione degli scolmatori, in 

particolare [...] che vengono [...] le spiagge di Palombina, Torrette, eccetera durante la stagione 

estiva, quindi sono a chiederle se la proposta di Viva Servizi per il Comune di Falconara relativa 

al progetto di una maxi condotta in alternativa [...] di gronda sarà applicata e valutata anche nel 

comune di Ancona.  

In ogni caso sono a richiedere, qualora sia stata presa in considerazione questa ipotesi, le 

tempistiche e lo stato dei lavori, ma altresì in ogni caso approfitto di questa interrogazione per 

conoscere le tempistiche anche eventualmente del collettore di gronda, dato che ormai sono cinque 

anni che sto in questo Consiglio e ogni anno sembrerebbe che siamo quasi arrivati alla definizione, 

ma a tutt’oggi non abbiamo [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, assessore. Tre minuti anche per lei. 

 

(Alle ore 15:47 esce il consigliere Ausili) 

 

POLENTA MICHELE – Assessore comunale 

Circa le diverse scelte progettuali [...] sulla base delle considerazioni tecniche di Viva Servizi, 

si comunica quanto segue.  

Le preliminari scelte macro progettuali sono state condivise da entrambi i Comuni [...] percorso 

comune. Lo studio redatto dal dipartimento [...] anche in considerazione di interventi per stralci 

funzionale [...] realizzazione di vasche [...] ricettore. Considerate le conclusioni dello studio [...] 

Amministrazioni comunali [...] hanno richiesto poi a Viva Servizi [...] tenendo conto i seguenti 

indirizzi e obiettivi: progettare interventi poco invasivi sull’arenile tali da non compromettere [...] 
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svolgimento della stagione turistica balneare o dover sospendere i lavori durante la stagione 

medesima, escludere come possibili soluzioni la separazione delle reti.  

Nello sviluppare la progettazione ambientale [...] medesimo bacino idrografico, le seguenti 

realtà insediative: Collemarino di Ancona [...] al contrario di Falconara ove è presente una forte 

concentrazione insediativa, hanno portato a scelte differenti che tengono conto del territorio ove 

devono essere sviluppate, ciò anche con caratteristiche differenti. Ancona [...] la soluzione 

proposta in fase di approfondimento da Viva Servizi [...] progettazione esecutiva di suddividere 

[...] in almeno due interventi funzionali, così come [...] sinistra idraulica, fosso di Palombina che 

connetterà [...] sul fosso, la creazione di più piccoli collettori in destra idraulica [...] realizzazione 

di un nuovo collettore sempre sulla sinistra idraulica [...] impianto di sollevamento in progetto in 

sinistra [...] di prima pioggia previsto su terreno agricolo [...] per veicolare le acque dell’argine [...] 

fino alla vasca [...] di prima pioggia. Falconara per raggiungere il medesimo scopo sembrerebbe 

attualmente orientata [...] ipotesi verso quella menzionata dalla consigliera Andreoli. Per tutti i 

dettagli è necessario interloquire con il Comune medesimo. 

Concludo dicendo che la scelta fatta dal Comune di Ancona è collegata [...] progettualità del 

Comune di Falconara alla fine scarica in mare tutti i liquami in quelle che sono le piogge 

abbondanti. Questo comunque senza [...] una possibilità di inquinamento delle acque marine. Il 

progetto [...] estremamente più lungo e più costoso, permetterà di recuperare su queste vasche di 

prima pioggia tutti i liquami che si formano dopo abbondanti piogge, senza scaricarli in mare. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

La sua replica, consigliera Andreoli. 

 

ANDREOLI ANTONELLA – Consigliera comunale 

Quindi non si farà [...] Ancona, non è prevista. Assessore, ancora una volta prendiamo atto che 

il Comune di Ancona non si è [...] contrariamente a quello che lei afferma, l’assessore del Comune 

di Falconara dice che questo tipo di soluzione che adotterà il Comune di Falconara [...] permetterà 

di avvicinarsi all’obiettivo [...] mentre il collettore di gronda avrebbe interrotto gli sversamenti 

solo del 60 per cento. Quindi, assessore, mettetevi d’accordo perché a Falconara [...] da quello che 

lei oggi ha affermato. Falconara [...] Ancona [...] sversamenti del solo 60 per cento.  

Lei stesso ha detto che i costi saranno molto maggiori, come in effetti saranno [...] in tutti i 

campi, quindi abbiamo un impatto differente anche per quanto riguarda le tempistiche, perché il 

Comune di Falconara ha già presentato questo progetto con una conferenza stampa, è molto meno 

impattante per la popolazione, è una grande condotta che impedirà ai collettori di riversare i 

liquami in mare, contrariamente a quello che lei dice. Quindi è esattamente l’opposto di quello che 

lei ha detto, che probabilmente dovrà comunque, per una ragione che noi non conosciamo, 

difendere a spada tratta la soluzione del collettore di gronda. Quindi una soluzione per quanto 

riguarda quella adottata dal Comune di Falconara più economica, più veloce e che ridurrà gli 

sversamenti del 100 per cento. La soluzione del Comune di Ancona [...] in una vecchissima 

impostazione, che ormai avrà vent’anni, perché in questi ultimi venticinque anni, trenta non si è 

mai trovata, non si è mai voluta trovare una soluzione e quello che veramente fa rimanere un po’ 

allibiti è il fatto della sua risposta [...] la possibilità di prendere in considerazione minimamente 

quanto farà a breve il Comune non più lontano, quindi parliamo di un Comune lontano, del 

Comune confinante [...] soluzioni diverse che Ancona non vuole neanche prendere in 

considerazione, forse perché costa poco. 
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SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliera Diomedi, prego. Risponde l’assessore Capogrossi. 

 

“ESITO INTERLOCUZIONE CON L’AST E PERIZIA. EVENTUALI SOLUZIONI 

ABITATIVE IDONEE. RIF. DELIBERA CONSILIARE N. 04” 

 

DIOMEDI DANIELA – Consigliera comunale 

Grazie. La delibera consiliare n. 4, approvata all’unanimità [...] ha impegnato il Sindaco di 

Ancona quale autorità sanitaria locale a sollecitare all’Ast, parliamo della Casa rossa, la 

trasmissione dell’esito della perizia quanto all’inagibilità della struttura Casa rossa [...] struttura 

nella quale il servizio possa essere concretamente ripristinato [...] e a concordare nell’eventualità 

insistano sul territorio di Ancona [...] l’utilizzo di strutture di proprietà comunale [...] diritto alla 

cura dei pazienti [...] struttura adeguata e conforme alle esigenze terapeutiche. 

Io chiedo quindi di sapere se [...] con l’Ast, se e con quale esito vi sia stata questa interlocuzione, 

se sia [...] e se sì, se è intervenuta, le risultanze di questa perizia quanto alla [...] della struttura e 

se siano state nel frattempo eventualmente valutate soluzioni abitative [...] dignitoso servizio a 

favore degli aventi diritto. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Assessore, prego, tre minuti. 

 

CAPOGROSSI EMMA – Assessore comunale 

 Grazie, Presidente. Grazie, consigliera. In riferimento alla mozione approvata dal Consiglio 

comunale è stata incontrata [...] commissario straordinario Ast di Ancona in merito alla situazione 

[...] Casa rossa e alla valutazione [...] attesa [...] degli eventi sismici del 9 novembre 2022.  

La medesima Ast, con nota del 20 febbraio [...] questa mattina ha risposto [...] comunicando 

che il giorno stesso l’evento sismico vertici della Ast si sono recati presso gli uffici in questione 

[...] l’incarico per la messa in sicurezza e il miglioramento sismico [...] attualmente è in corso di 

redazione il progetto definitivo e l’esecuzione delle prove materiali necessarie alla verifica di 

vulnerabilità sismica. Dati i tempi necessari per il completamento del progetto e della sua 

esecuzione, l’Ast [...] interventi di manutenzione [...] presso la sede [...] al fine di garantire migliori 

condizioni [...] sarà pertanto nostro interesse [...] della Casa rossa anche in funzione dei tempi di 

adeguamento [...] dalla Regione Marche, ai sensi della Dgr n. 937 [...] e della Dgr n. 938, sempre 

del 2020.  

Io ho anche la nota dell’Azienda sanitaria territoriale [...] abbiamo anche discusso in qualche 

maniera [...] una struttura che soddisfi chiavi in mano con quella che adesso [...] quindi c’è la 

redazione del progetto definitivo per la ristrutturazione della Casa rossa, cosa che anche questa 

paventavano come rischio [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, assessore, è rimasta perfettamente nei tempi. La replica, consigliera Diomedi. 

 

DIOMEDI DANIELA – Consigliera comunale 

Da quello che ho capito comunque una perizia dove c’è scritto che questa struttura è inagibile 

non c’è, è stata fatta una verifica [...] terremoto del 9 novembre e lì siamo rimasti.  
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Il fatto che si intenda procedere con un lavoro di ristrutturazione da un lato e quindi di messa a 

norma di questa struttura [...] contenta, perché è una struttura che è sicuramente idonea oltre che 

astrattamente adeguata a rendere quel servizio, così come è stato pensato. Il problema sono i tempi. 

Se questi per rimettere a posto una tettoia e una parte posticcia di questa struttura non sono stati 

capaci di farlo in tre anni, dal sisma del 2016, nel 2019 ancora non era stato fatto nulla, nel 2023, 

quindi sei anni non sono bastati [...] questo intervento, io sono molto preoccupata che questi siano 

in grado di realizzarlo in tempi brevi [...] questi lavori di adeguamento che dovranno essere 

realizzati. Quindi questa cosa mi preoccupa molto. Non preoccupa solo me, ma preoccupa molto 

anche i genitori, i parenti e i pazienti e il personale sanitario, anche perché le voci che si sono 

rincorse in questi giorni sono quelle di trasferire alcuni pazienti, speriamo che siano voci prive di 

fondamento, a villa Jolanda, che non è certo una struttura residenziale dove può essere esercitata 

questa [...] cura residenziale, ma è piuttosto una situazione in cui vengono contenute le persone, 

che dovrebbero poter essere nella condizione di interrompere anche l’attività diurna che svolgono 

[...].  

Quanto alla struttura del Csm io dubito che quella, anche con molti [...] presenti possa essere 

[...] io l’ho visitata, è una struttura fatiscente, dal punto di vista igienico-sanitario molto 

imbarazzante [...] quindi io spero che vogliate seguire questa situazione, perché su questa 

situazione non abbasseremo l’attenzione. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Ancora non vedo il consigliere [...] in aula, quindi proseguiamo con la successiva della 

consigliera Dini. Risponde l’assessore Foresi. Prego, consigliera Dini. 

 

“BALAUSTRA SCUOLE DONATELLO – VIA TIZIANO” 

 

DINI SUSANNA – Consigliera comunale 

 Grazie, Presidente. Assolutamente non è una balaustra della scuola, l’interrogazione è scritta 

in maniera veloce, sempre questa cosa delle nove, nove e uno, nove e tre, però è una balaustra che 

sta più o meno di fronte alle scuole Donatello, che avevo già segnalato qualche tempo fa, che 

l’assessore Foresi conosce bene e siccome ancora mi hanno risegnalato i residenti qualche giorno 

fa che anche quello che era stato messo [...] da parte del Comune di Ancona si sta levando, lo 

volevo segnalare all’assessore e volevo sapere se erano in programma finalmente i lavori di questa 

balaustra. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, assessore. 

 

FORESI STEFANO – Assessore comunale 

Come già detto, il muro di sostegno della [...] via Michelangelo si trova nella curva dove c’è il 

cortile tra via Tiziano [...] ed è lungo la strada [...] come ha precisato lei. È su un terreno di proprietà 

privata, ma [...] sede stradale, quindi stiamo valutando con i tecnici [...] intervento su quel muro 

che da tanto tempo è in quelle condizioni [...] un progetto di fattibilità che effettivamente sta in un 

punto non pericoloso, però è vicino a una curva [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego. 
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DINI SUSANNA – Consigliera comunale 

Grazie, Presidente. Ringrazio l’assessore. È una cosa che volevo attenzionare, perché il Comune 

in realtà aveva messo delle cose di legno ma si stanno deteriorando [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliere Rubini, l’ultima interrogazione è la sua. 

 

“SPIEGAZIONI SU POSIZIONAMENTO INFORMAZIONI POLIZIA LOCALE SU 

BICICLETTE PARCHEGGIATE – PARCHEGGI BICICLETTE ED EVENTUALE 

CAMPAGNA INFORMATIVA” 

 

RUBINI FILOGNA FRANCESCO – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Come molti sanno, nei giorni scorsi la Polizia locale ha lasciato affissi su 

delle biciclette parcheggiate in zona [...] salvo procedere [...] quindi riassumo le domande. Qual è 

il [...] sulle biciclette, qual è la motivazione di questi [...] quali sono, se ci sono dei nuovi posteggi 

appositi per le bici, se il Comune dispone di un conteggio, anche approssimativo [...] presenti in 

città e rastrelliere anche nuove installate dal Comune e qual è, se esista ormai [...] del parcheggio 

abusivo [...] delle rastrelliere. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, assessore. 

 

FORESI STEFANO – Assessore comunale 

Grazie, Presidente. Le nuove rastrelliere sono indicate in una mappa interattiva, che è stata 

predisposta da questo ufficio [...] queste rastrelliere possono ospitare fino a 456 biciclette 

distribuite in tutta la città presso i punti di attrazione. Abbiamo scelto gli snodi del Tpl, luoghi di 

studio, di lavoro, aree commerciali [...].  

Per quanto riguarda il rapporto tra le biciclette presenti e le rastrelliere, si tratta di un conteggio 

sostanzialmente impossibile da fare, le biciclette non sono immatricolate, pertanto un conteggio 

visivo in giro per la città a poco serve, perché sarebbe comunque un dato impreciso.  

Altro discorso invece è lavorare sul rapporto tra rastrelliere presenti e popolazione attiva, posto 

[...] i possibili fruitori può essere una buona percentuale [...] due terzi. L’obiettivo sarebbe arrivare 

a circa mille postazioni in tutta la città. Già siamo a buon punto, perché oltre i 456 [...] installati 

precedentemente. 

Ma [...] non è la prima volta che la polizia fa questo tipo di intervento, lo ritengo doveroso 

perché riguarda biciclette che rimangono sul posto per diversi giorni, sono quindi fonte di degrado 

e di intralcio alla circolazione dei pedoni, ma su questo sarà poi preciso il comandante dei vigili 

urbani [...] con cui stiamo lavorando. Quindi stiamo cercando di fare una specie di pulizia su 

biciclette che sono soltanto [...] 456 postazioni, oltre a quelle che già abbiamo posizionato siamo 

arrivati già a superare le circa seicento postazioni di biciclette. 

 

RUBINI FILOGNA FRANCESCO – Consigliere comunale 

Ringrazio l’assessore, prendo atto della risposta. Invito evidentemente [...] non riguarda 

ovviamente i casi [...] è evidente che, qualora dovessero riscontrare una situazione di questo tipo 

[...] è altrettanto evidente però che in una città che tutti ci auguriamo in trasformazione verso la 
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mobilità ciclabile sempre più [...] per accompagnare queste persone [...] quindi l’invito 

all’Amministrazione [...] di svolgere questo percorso in una maniera dolce nel senso che trovo 

francamente non utile da domani iniziare eventualmente a [...] magari non sanno ancora della 

predisposizione di queste nuove rastrelliere e si devono [...] città che non è propriamente a misura 

di bici, ma che con la sanzione [...] le rastrelliere sono dei cittadini scorretti [...] perché non sono 

ancora messi nelle condizioni di conoscere questa ordinanza. Mi sembra di capire che rispetto 

anche ai dati forniti c’è del lavoro da fare, perché probabilmente ancora mancano dei posti per 

coprire il fabbisogno necessario. Quindi bene proseguire su questa linea [...] nei confronti dei 

cittadini che magari [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Abbiamo terminato le interrogazioni urgenti. Così come concordato in conferenza dei 

capigruppo martedì scorso, gli argomenti che andremo a trattare [...] illustrazione del Sindaco. 

 

ARGOMENTO N. 110/2023: “DECRETO SINDACO: MUSEO TATTILE OMERO. NOMINA 

DI UN COMPONENTE DEL COMITATO DI DIREZIONE” 

 

Sindaco, prego. 

 

MANCINELLI VALERIA – Sindaco 

Grazie, Presidente. Procedo alla comunicazioni al Consiglio comunale di questa [...] 13 febbraio 

2023 avente ad oggetto il Museo tattile statale Omero, nomina di un componente del comitato di 

direzione.  

Come i consiglieri forse ricorderanno la legge istitutiva del Museo Omero prevede che sono 

organi [...] prevede altresì [...] carica cinque anni siano [...] si è concluso [...] necessario procedere 

a questa nomina [...] si è provveduto [...] presentare il proprio curriculum come fare [...] dando atto 

che [...] come sapete è già stato incaricato [...] da sempre praticamente [...] all’iniziativa che poi 

ha portato alla [...] persona che va a rappresentare il Comune di Ancona [...] nominare quale 

rappresentante del Comune di Ancona [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, Sindaco. Così come da Regolamento le comunicazioni iscritte all’ordine del giorno non 

danno luogo a dibattito, quindi proseguiamo con la prima proposta della Giunta al Consiglio 

comunale iscritta ai lavori odierni. 

 

ARGOMENTO N. 90/2023: “MODIFICA AL PIANO DELLE ALIENAZIONI E 

VALORIZZAZIONI IMMOBILIARI PER GLI ANNI 2023/2025: VARIANTE PARZIALE DEL 

PRG PER LA VALORIZZAZIONE DI AREA DI PROPRIETÀ COMUNALE DESTINATA AD 

ATTREZZATURE SPORTIVE, SITA IN LOC. PASSO VARANO, AI SENSI DELL’ART. 26-

TER, LR N. 34/192 – ADOZIONE” 

ODG COLLEGATO – PROT. N. 32054/2023 – VIABILITÀ PARCHEGGIO STADIO DEL 

CONERO LOC. PASSO VARANO 

ODG COLLEGATO – PROT. N. 32060/2023 

ODG COLLEGATO – PROT. N. 32061/2023 

 

Lascio la parola all’assessore Paolo Sediari, prego. 
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SEDIARI PIERPAOLO – Assessore comunale 

Grazie, Presidente. Con questa delibera si va a modificare l’allegato A del Dup [...] avevamo 

già approvato e più precisamente andiamo [...] il punto 4 della relazione della valorizzazione degli 

immobili comunali, quindi viene stralciato dall’elenco l’area [...] nei pressi del civico 267 

adiacente [...] quindi con questa variazione contestualmente approviamo la variante in oggetto, 

quindi la variante parziale al Prg [...] comunale che attualmente prevede [...] che passa da articolo 

26 [...] area progetto per servizi urbani, dove tra i diversi usi consentiti è previsto anche quello per 

la [...]. Questa variante chiaramente [...] è arrivata all’Amministrazione comunale una 

manifestazione di interesse per la [...] per l’acquisizione di un’area di proprietà comunale in 

località Passo Varano, già destinata per gran parte ad attrezzature sportive per la realizzazione di 

una nuova struttura definita “cittadella dello sport”.  

L’area individuata è per la maggior parte urbanisticamente coerente con la realizzazione di 

attrezzature sportive e solo in parte è destinata in zone di viabilità [...] e gli uffici hanno verificato 

[...] perché quest’area può essere [...] senza compromettere la realizzazione della struttura viaria, 

dell’infrastruttura viaria che è prevista dal Piano regolatore in quella zona. 

C’è anche da dire che [...] realizzazione di una struttura sportiva in quell’area comunale già 

dove sono ubicati sia [...] lo stadio del Conero, vista anche la [...] valorizzerà non poco con effetti 

positivi sia a livello locale che a livello regionale e anche [...] è necessario [...] contestuale adozione 

della variante urbanistica ai sensi della legge regionale n. 34 [...] approvazione della variante, 

qualora come in questo caso il piano delle alienazioni prevede una nuova destinazione urbanistica 

[...] su questa variante poi sono pervenuti i pareri che vengono richiesti alla Regione, la Provincia, 

ad esempio quello che abbiamo richiesto alla Provincia per quanto riguarda la procedura di Vas in 

data 19 gennaio la Provincia ci ha comunicato l’esclusione della variante della procedura di Vas 

[...] abbiamo richiesto [...] geomorfologica in data 1° dicembre 2022 ci ha comunicato il proprio 

parere favorevole riguardo alla compatibilità della variante urbanistica proposta in relazione 

all’assetto geomorfologico dell’area interessata con le indicazioni [...] che poi trovate nella 

delibera e alle indiscrezioni che sono state riportate.  

È corredata del parere [...] corredata di tutti i pareri che sono necessari per [...]. 

 

(Alle ore 16:18 entra il consigliere Mascino) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, assessore. Se c’è qualche domanda residuale, anche perché [...] alla delibera è stato dato 

parere favorevole dai revisori e dalle Commissioni II e VI. Se c’è qualche domanda residuale, 

consiglieri, prego. 

 

IPPOLITI ARNALDO – Consigliere comunale 

Assessore, ieri ho incontrato un gruppo di ex cacciatori [...] vanno al poligono che sta a Jesi e 

mi chiedevano, siccome parlavamo di questa variante, se anche lì verrà inserito un poligono oppure 

[...] sapere anche le tempistiche. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, assessore. Risponde il Sindaco. 

 

MANCINELLI VALERIA – Sindaco 
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Se preferisce l’assessore [...] ovviamente stiamo ragionando con la federazione per capire se 

[...] ora la realizzazione di questo impianto [...] è un impianto sportivo gestisce anche [...] e sarebbe 

un centro federale, tant’è che il bando specifico [...] prevedeva per la possibilità [...] è riconosciuta 

la domanda per i finanziamenti, prevedeva espressamente [...] nazionale delle discipline sportive 

riconosciute dal Coni per poter accedere ai finanziamenti [...] la distinzione tra impianti destinati 

alla formazione, all’allenamento e alla qualificazione di chi professionalmente usa le armi e [...] 

fanno anche attività per chi materialmente vuole [...] e questo non c’entra niente. 

Mentre [...] ce l’hanno chiarito proprio [...] avrebbe un percorso diverso e peraltro non sarebbe 

stato [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Apriamo la discussione sulla delibera. Consigliere Vecchietti? Prego, consigliere. 

 

VECCHIETTI ANDREA – Consigliere comunale 

Grazie. Vorrei fare alcune osservazioni. Leggendo le carte [...] sono numerose le criticità 

presenti nell’area. Abbiamo una superficie di meno di tre ettari, però ci sono su questi tre ettari 

sette vincoli e altri grandi problemi con delle prescrizioni da parte della Regione Marche, Asur 

[...] Ferrovie e Ministero delle infrastrutture. Adesso parlo in generale.  

Nella porzione a nord c’è un fosso, quindi c’è un vincolo di cinquanta metri per lato dal fosso 

per [...] corsi d’acqua, poi la porzione est invece è interessata da una frana con pericolosità media 

e rischio medio, al confine ovest [...] subito all’esterno invece c’è una vasta area con elevato rischio 

esondazione, che in caso di pioggia tutta la zona limitrofa si allaga e non è detto che poi tracimi e 

veda quindi a interessare tutto il resto della zona.  

Poi indagine geomorfologica. C’è presenza di terreni di riporto potenzialmente soggetti a 

cedimenti, con situazioni e assestamento di scarpate [...] così è scritto nelle carte, nel materiale di 

riporto degli scavi eseguiti per la galleria San Martino e poi, in seguito, praticamente chiunque 

aveva del materiale di risulta è andato lì a scaricare materiale di scavi o di demolizioni. Oltre a 

quelli [...] ci sono anche terreni alluvionali [...] sono alluvionali, ma scadenti dal punto di vista 

geomeccanico. Per questo la Regione Marche ha fatto delle prescrizioni abbastanza pesanti, 

abbastanza stringenti. Inoltre, per non farci mancare niente, c’è una falda idrica lì sotto, di 

profondità variabile, ma è stata rivelata anche in presenza della siccità che vediamo proprio in 

questo periodo, in questi periodi ed è stata comunque rilevata ad appena due metri dal piano di 

campagna, adesso che c’è siccità.  

Gli stessi [...] sono pericolosi dal punto di vista sismico, perché sono stati classificati come zone 

stabili, perché ovviamente essendo pianeggianti, sono state... ma suscettibili di amplificazioni 

locali, cioè le scosse sismiche [...] soggetta ad aumento del moto sismico [...] così dice la relazione. 

Ne consegue che in tutta l’area di indagine sono attese durante un terremoto [...] del moto sismico. 

Inoltre alcune aree sono anche interessate da tratti di terreno, in particolare livelli [...] di sabbia 

potenzialmente liquefacibili. Per parlare proprio semplice, significa che in caso di terremoto questi 

terreni diventano sabbie mobili, con tutto quello che c’è sopra che può sprofondare. Questa è una 

cosa del punto di vista sismico e geomorfologico molto pericoloso. 

Oltre a questo ci sono anche proprio problemi dal punto di vista della viabilità, perché questa 

zona ere proprio [...] doveva essere costruito il raccordo tra l’asse nord/sud [...] nonché la zona 

della Baraccola [...] previsti dalla rotatoria di raccordo tra via [...] e la strada Cameranense, nonché 

il collegamento con l’asse nord/sud.  
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Con questa variante la zona viene destinata ad altro e quindi viene [...] tutta l’area dei raccordi 

stradali. Non si sa con quali esiti però, visto che nell’area, ne abbiamo parlato anche adesso, verrà 

costruito anche il parco del tirassegno, la piscina olimpionica, la cittadella sportiva e già adesso 

che non ci sono tutte queste cose sono evidenti i problemi di traffico ad ogni evento sportivo o 

canoro che vi si svolga [...] caos ogni volta che c’è un concerto, caos mondiale. Pensiamo a cosa 

succederà dopo con la piscina olimpionica, con la famosa cittadella sportiva e con il tiro a segno.  

Oltretutto, non è ancora finita, c’è la ferrovia, quindi il vincolo del rispetto della ferrovia di 

trenta metri su un lato solo ovviamente, con prescrizioni da parte di Rfi, Rete ferroviaria italiana 

proprio per la presenza della ferrovia. C’è un elettrodotto, quindi il vincolo viene introdotto [...] 

viene solo citato, non si sa quello che comporta. C’è il [...] lì Viva Servizi fa scorrere [...] quindi 

abbiamo anche un vincolo di dodici metri per lato. 

Concludendo, abbiamo rischio frana, rischio esondazione, terremoto catastrofico, cedimenti del 

terreno, vincoli ferroviari, stradali, acquedotto, elettrodotto e fosso. Direi che proprio come area 

un vero gioiellino, in pieno stile amministrazione Mancinelli. 

 

(Alle ore 16:30 entra la consigliera Schiavoni) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, consigliere Quacquarini, dieci minuti. 

 

QUACQUARINI GIANLUCA – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Devo dire che finalmente è arrivata una delibera [...] nel senso, come sa 

l’assessore Sediari che molte volte lo ha ricordato, ma [...] sono favorevole [...] alienazione dei 

beni del Comune [...] anche perché, come è emerso dalle varie commissioni che sono state fatte, è 

emerso, capisco il valore dell’area che tutto il lavoro che è stato fatto preliminarmente [...] 

preoccuparsi di fare varianti che non invogliano certo a comprare [...] immobili o aree per poter 

fare un lavoro [...] è anche questa variante [...] e siccome io sono d’accordo [...] ha espresso [...] 

anche chi deve comprare quell’area che tutti auspichiamo che sia [...] come sappiamo, quell’area 

può essere [...] noi ci auspichiamo che venga comprata, perché ha già presentato ai suoi sponsor i 

progetti, magari sono già pronti, passando anche appunto quali sono le prescrizioni per quell’area, 

perché è stato fatto [...] quindi chi compra sa e quindi credo che chi compra non è che sta fermo lì, 

va avanti con i lavori.  

Siccome, come sappiamo tutti, come ci ha ricordato adesso anche il Sindaco, quell’area [...] il 

Palarossini, verrà fatto il tirassegno, verrà fatta la piscina olimpionica e con questa [...] verrà 

realizzato questo centro sportivo che noi tutti auspichiamo da anni. Almeno noi che seguiamo le 

vicende calcistiche, seguiamo il calcio da anni. Nella relazione viene detto che quella previsione 

di viabilità non c’è più, ne è stata studiata un’altra. Credo che [...] dagli uffici comunali una 

revisione di quella famosa rotatoria, tanto è vero che nella relazione che ci è stata data [...] dell’area 

destinata [...] quindi viene previsto [...] e quindi siccome, come sappiamo tutti, con più di mille 

spettatori quell’area va in sofferenza.  

Io credo che, ho detto prima che sono contento che questa delibera [...] vorrei dare un altro 

suggerimento a questo punto. Suggerirei [...] messo che quella rotatoria e quella previsione di 

viabilità chi compra l’area [...] una parte dell’investimento che si dovrà fare questa rotatoria e 

questo collegamento [...] non ci vedo nulla di strano [...] auspichiamo che quel centro sportivo sarà 

pieno di ragazzi [...] ci saranno i weekend e quindi io credo che a questo punto sia urgente fare 

questa viabilità alternativa con una rotatoria, con uno svincolo di collegamento tra l’asse nord/sud 
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e la Cameranense. Quindi credo che sia auspicabile, appunto da questo suggerimento. Magari sto 

dicendo delle cose sbagliate, ma [...] partecipi alla realizzazione di [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, consigliere Quacquarini. Consigliere Rubini, è il suo turno. 

 

RUBINI FILOGNA FRANCESCO – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Io reputo questa variante, al di là della premessa, che credo sia doveroso 

fare sempre quando si va a discutere [...] di questo tipo, cioè questa città [...] complessivo [...] 

dicevo che comunque questa è una variante che reputo possa avere una sua logica o quantomeno 

una sua importanza rispetto alla definizione, alla ridefinizione di un’area della città [...] quella è 

un’area che nasce come area da destinare ad attrezzature sportive, quindi ad attività sportive in 

generale ed è un’area che già in parte lo è, seppur in un progetto che evidentemente è manchevole 

[...] quell’area sorge lo stadio del Conero, sorge il Palarossini, che lì vicino abbiamo le strutture 

del Ponte Rosso, quindi diciamo che esistono i presupposti non solo rispetto al Piano regolatore 

che è richiamato dalla delibera, ma esistono i presupposti complessivi per concludere la 

destinazione di quell’area in un’ottica sportiva. Quindi io penso che, come dicevo, la delibera una 

sua logica ce l’abbia.  

Ancor più penso che la delibera possa avere una sua logica se la leggo [...] in relazione ai 

progetti messi nero su bianco [...] la quale sembra finalmente [...] nero su bianco garanzie 

economiche e professionali tali da rilanciare non solo [...] professionistico di questa città, ma 

rilanciare nel suo complesso lo stadio del Conero, che sicuramente ha bisogno di un suo rilancio e 

poi di aggiungere a questo duplice obiettivo, che già di per sé basterebbe per far fare un passo in 

avanti al calcio professionistico in questa città, aggiungere la realizzazione di un centro sportivo. 

Centro sportivo che chi conosce un po’ le dinamiche che ruotano intorno alle strutture di calcio 

professionistiche, centro sportivo che è un po’ il fulcro di qualsiasi società che vuole definire un 

centro sportivo a lungo termine, perché avere un centro sportivo significa avere un settore 

giovanile interno, poter organizzare una pianificazione sul lungo periodo del settore giovanile, 

significa avere un altro appeal rispetto al territorio, collegare la squadra della città alla città di 

provenienza, significa poi anche da un punto di vista più generale collegare lo stadio del Conero 

al calcio giovanile, creare un’interlocuzione [...] anche simbolica con il Palarossini, come ci 

auguriamo con le altre strutture che si andranno a realizzare, a partire dalla piscina olimpionica. 

Sostanzialmente per dare a questa città quello che questa città non ha mai avuto, cioè un’area del 

capoluogo destinata allo sport professionistico, e non solo, strettamente legata alla squadra di 

calcio professionistica della città, con la capacità di dare una prospettiva allo sport e non solo al 

calcio.  

Quindi io ritengo che questa delibera, letta dentro questo contesto, abbia una sua logica, perché 

può permettere a questa città di realizzare finalmente un polo sportivo di alto livello, può 

permettere a questa città di avere finalmente una società sportiva di calcio professionistica seria, 

strettamente legata al Comune, alle sue esigenze sportive, ai suoi giovani, ai tanti ragazzi che 

vogliono praticare il calcio professionistico, e non solo, e perché questa delibera, un po’ come 

dicevo in premessa [...] senso compiuto ad un’area della città che molto spesso sembra avere una 

[...] uno stadio del Conero che fa fatica e un Palarossini che sicuramente [...] auguriamo. 

È bene però dire fin da subito che non basta fare una variante e attendere gli investimenti privati, 

ci auguriamo questa volta seri, della nuova proprietà. Credo che la sfida futura di chiunque 

governerà questa città sarà proprio quella di governare politicamente dal punto di vista 
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amministrativo la gestione di queste nuove aree, a partire dal tema decisivo della viabilità. Non 

possiamo immaginare di continuare a proporre [...] strutture di quell’area, implementazione di 

eventi, ci auguriamo anche con sempre una maggiore partecipazione popolare, sperando tutti che 

il calcio professionistico in questa città possa tornare presto ad altre categorie, non possiamo 

continuare [...] implementazione di questi eventi, l’implementazione [...] quindi un afflusso di 

persone in quell’area senza immaginare una viabilità che metta al centro anche e soprattutto sistemi 

che permettano ai cittadini [...] queste strutture senza l’auto privata. Questo è un tema decisivo.  

È abbastanza curioso che in queste settimane in cui si è discusso molto [...] nessuno abbia 

cercato di approfondire fino in fondo questo tema. So che c’è un lavoro dell’Amministrazione, 

della società, con la Polizia locale. È evidente che, se la direzione è quella che intravvedo in questa 

delibera, bisogna rimettere mano alla viabilità di quell’area. Non è possibile immaginare un luogo 

dove potenzialmente [...] magari anche la piscina olimpionica, immaginare che tutte queste 

persone arrivino in quell’area per un’unica strada [...] con la macchina privata. Questo oltre ad 

essere impossibile dal punto di vista tecnico, è anche [...] evidentemente anche foriero di disagi 

per i cittadini [...] che evidentemente [...].  

Quindi io penso che bisogna rimettere seriamente mano a un sistema integrato di trasporto 

pubblico locale [...] utilizzando parcheggi scambiatori che già intorno a quest’area esistono ed è 

bene [...] prendere seriamente in considerazione l’utilizzo anche a fini del raggiungimento di 

queste aree sportive della linea ferroviaria che in quell’area c’è, su cui il territorio ha investito 

diversi milioni di euro e che tra l’altro dispone già di alcune fermate già pronte, addirittura una si 

chiama, non so se utilizzare il passato, si chiamava, perché spesso faccio fatica a capire se è una 

fermata attiva o meno [...] in quel progetto che purtroppo dal mio punto di vista è stato abbandonato 

[...] ma che anche rispetto a questa variante potrebbe esserci [...] rimesso al centro un diverso modo 

di muoversi e raggiungere diversi luoghi di questa città.  

Questo è un tema decisivo, perché noi non possiamo immaginare [...] anche giusti senza però 

poi costruire intorno le condizioni per fare in modo che questi luoghi siano [...] in maniera 

ambientalmente sostenibile e anche in maniera [...] perché va anche detto questo. Oggi mettersi in 

macchina per raggiungere lo stadio del Conero [...] che mediamente può coinvolgere tra le 2.500 

e le quattromila persone sembra già un’impresa, immaginiamoci un futuro in cui tutti ci auguriamo 

la squadra di calcio vada in un’altra categoria, magari contemporaneamente [...] un’altra iniziativa 

sportiva al Palarossini, magari c’è un raduno di calcio giovanile al centro sportivo della nuova [...] 

immaginiamo di portare tutte queste cose lì, senza immaginare un piano della viabilità, del 

trasporto pubblico e anche qualche altra idea un pochino più intelligente e originale, rischiamo di 

fare dei danni. 

Molto bene la variante, molto bene gli investimenti [...] solida come quella attuale, ma non 

dimentichiamoci del tema centrale della viabilità, della gestione del traffico, perché [...] di produrre 

elementi di un certo [...]. 

 

(Alle ore 16:38 entra la consigliera Fiordelmondo) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Ha chiesto la parola il consigliere Eliantonio. Prego, consigliere Eliantonio. 

 

ELIANTONIO ANGELO – Consigliere comunale 

Sull’ordine dei lavori. Io ho presentato un ordine del giorno allegato alla delibera circa venti 

minuti fa, è appena iniziata la discussione, vorrei capire se... 
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SANNA TOMMASO – Presidente 

Al momento bisogna finire la discussione, dopo le faccio illustrare il suo ordine del giorno. 

Consigliera Andreoli. 

 

ANDREOLI ANTONELLA – Consigliera comunale 

Grazie. Abbiamo trattato questo argomento in commissione, chi può non essere d’accordo con 

questa delibera e con questa variante, fermo restando che si tratta dell’ennesima variante in un 

Comune che naviga a vista, cioè si muove soltanto dietro richieste, sulle urgenze, su necessità, ma 

che non ha mai messo mano né al Piano regolatore né ad una progettazione o ad una 

programmazione che abbia un senso compiuto. Quindi a spanne si va avanti, si aggiunge un pezzo, 

si mette in altro pezzo, non si tiene conto delle infrastrutture, quindi di quello che c’è intorno. 

Quindi abbiamo tutte aree che a casaccio vengono poi destinate a qualche cosa, senza però tenere 

conto delle conseguenze e anche delle situazioni [...].  

Ricordo che da anni è chiusa la stazione Ancona stadio, quindi su questa non è stata spesa una 

parola neanche in commissione. Ricordo che, qui ho recuperato una data, il 6 ottobre 2021 avevo 

chiesto una Commissione lavori pubblici, avevo chiesto e quindi poi avevo presentato poi una 

mozione, che è stata approvata credo, se non erro, all’unanimità per quanto riguarda perlomeno la 

messa in sicurezza del camminamento del tratto di marciapiede, che non esiste a tutt’oggi, che va 

dalla stazione di Varano fino allo stabilimento di Poste italiane ma anche al parcheggio dello stadio 

del Conero, al Palarossini e allo stadio stesso, perché non funzionando la stazione Ancona stadio 

da anni, non si capisce perché anche perché [...] i motivi per cui era stata aperta e realizzata, questa 

Amministrazione ormai in quasi due anni, ma comunque da sempre non ha mai messo mano a 

questo percorso pedonale e abbiamo visto, constatato essere molto pericoloso, privo di qualsiasi 

illuminazione, ma addirittura costringe i pedoni che malauguratamente hanno la necessità di 

utilizzare la stazione di Passo Varano, di addentrarsi tra la [...] o in un piccolissimo tratto sterrato, 

che spesso è anche pieno di fango nel caso di piogge, dove il Comune non ha mai pensato neanche 

di mettere un minimo di pavimentazione, di breccino, niente. Abbandonato a se stesso.  

Questo coinvolge centinaia di lavoratori delle Poste, ma soprattutto coinvolge quelle migliaia 

di persone che, anche qui purtroppo si trovano a dover assistere degli eventi presso lo stadio del 

Conero, anche eventi musicali presso il Palarossini, abbiamo visto la scorsa estate ragazzi costretti 

a camminare anche lì in mezzo alla strada, perché i collegamenti sono del tutto carenti, altresì c’è 

un cronico disinteresse per il parcheggio [...] che abbiamo visto non essere, qui è stato detto in 

commissione che alcune strisce sono state fatte, ma in realtà anche lì le auto vengono parcheggiate 

alla meno peggio, vi è una parte destinata non si sa bene a che tipo di sosta di mezzi, abbiamo dei 

mezzi, eccetera, poi c’è un’altra parte destinata ad alcune persone che si trovano a dover 

soggiornare [...] in quella zona, ma della quale ancora l’Amministrazione non ha fornito delle 

spiegazioni circa ad esempio la possibilità per queste povere persone di poter usufruire di un 

servizio di fognatura.  

Sappiamo anche qui come queste persone possono [...] in quell’area, perché è stato chiesto in 

commissione, non c’era stata fornito la risposta, quindi sembrerebbe appunto che anche per gli 

scarichi non ci siano attrezzature al momento funzionanti. Ma queste situazioni si stanno 

protraendo ormai da anni per non dire da decenni, per cui questa totale immobilità per quanto 

riguarda il contorno di questo nuovo progetto, di questa nuova realizzazione.  

Con riguardo alla stazione di Ancona stadio ricordo, e lo riporta anche [...] che sono andata a 

cercare, questa Ancona stadio è una fermata addirittura che era stata progettata, e qui siamo sempre 
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al solito libro dei sogni che dura una stagione, per realizzare la famosa metropolitana di superficie. 

Anche qui qualche anno, qualche mese di sogno e poi tutto chiuso perché effettivamente nessuno, 

tantomeno l’Amministrazione ha ritenuto opportuno insistere per questo progetto. Qui da un lato 

si parla di mobilità sostenibile, dall’altro si pongono tutti gli ostacoli possibili e immaginabili per 

agevolare questa mobilità.  

Quindi approfitto perché ovviamente c’è un favore, perché chi è che non vuole implementare 

lo sport, chi non vuole una cittadella sportiva nella città di Ancona e soprattutto [...] sarebbe un 

vanto, ma altresì approfitto di questi minuti che mi sono concessi per ancora una volta insistere 

sulla necessità e quindi chiedere a questa Amministrazione, che ormai purtroppo se ne sta andando 

tra virgolette in pensione, ma ci sono ancora dei mesi, non è stato dato seguito alle richieste, alle 

mozioni, perlomeno mettete in sicurezza quel piccolo tratto di strada, date un segnale, mettete una 

luce, un lampione, una illuminazione, una pavimentazione, cercate di capire per quale motivo non 

può essere utilizzata questa stazione Ancona stadio. Ma, se non può essere riaperta, perlomeno 

adesso, poi auspichiamo che con la creazione di questa cittadella sportiva ovviamente speriamo 

che verrà aperta anche quella stazione e poi vedremo se verrà [...] quotidianamente e non soltanto 

in occasione di eventi, direi che intanto l’Amministrazione dovrebbe e può farlo, perché ormai 

sono passati quasi due anni dalla mozione, quindi tempo c’è stato, mettere in sicurezza quel tratto 

di strada e creare un piccolo marciapiede, un camminamento. Ci è stato detto che non c’è lo spazio 

necessario, ma qui non si parla di spazio, adesso tanto meglio avere un camminamento che non 

avere nulla ed essere costretti a camminare in mezzo ad una strada dove le auto vanno a circa 

settanta chilometri orari.  

Quindi la gestione degli eventi abbiamo visto anche durante i concerti con parcheggi sparsi per 

tutta la città, con ulteriore dispendio di benzina, smog, inquinamento, eccetera, perché non si è 

lavorato sul territorio. Quindi, anziché cercare una soluzione intorno allo stadio, si è preferito 

smontare migliaia di alberi in giro per la città, a distanze anche molto elevate rispetto a quella [...] 

adesso sembrerebbe che in una commissione sia stato riferito che siano state individuate delle aree 

[...] che sorgono problematiche che sorgono sempre dopo. Durante o prima non si prevede nulla, 

se non soluzioni tampone che però sono completamente contrarie a quella che sarebbe una normale 

gestione della viabilità, della mobilità, in particolare della mobilità sostenibile. Quindi insisto 

anche qui perché vengano presi tutti i provvedimenti, anche a seguito di questa delibera per riaprire 

quella fermata stadio, di cui non abbiamo notizie e [...] dalla stazione di Passo Varano all’edificio 

delle Poste, allo stadio e al Palarossini in realtà è di competenza comunale, e questo è stato ben 

chiarito nella commissione, è stato chiarito in questo Consiglio, quindi gradirei in questi mesi che 

rimangono perlomeno di mettere in sicurezza quella zona, quel tratto che in realtà parliamo di 200, 

300 metri e non capisco per quale motivo si insista nel non fare nulla, quando poi in Consiglio 

comunale non si affrontano le mozioni. 

 

(Alle ore 16:52 esce l’assessore Simonella) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Non ho nessun altro... Scusi, non l’avevo vista. Prego, consigliere. Abbia pazienza. 

 

IPPOLITI ARNALDO – Consigliere comunale 

Perché è opportuno partire da un dato principale? Qui nessuno ce l’ha con l’Amministrazione, 

quindi quando sento il Sindaco che dice “parli con la Regione”, già capiamo che partiamo da due 

impostazioni differenti.  
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Dico questo, perché dobbiamo iniziare a ragionare come un discorso d’insieme, non si può 

ragionare per camere stagne, perché il Comune è amministrato da voi e la Regione da altri, allora 

ci mettete questo muro tra le due amministrazioni. Di solito [...] visto che voi fino adesso non avete 

dialogato, è inutile che dice chieda alla Regione, che ci sta da due anni [...] questa situazione è 

intollerabile [...] se vogliamo portare a casa un risultato per la città, è bene dialogare con tutti gli 

enti che sono in grado di decidere e ad oggi purtroppo questo ragionamento di insieme non c’è 

stato, perché, come giustamente sollevavano i vari colleghi che mi hanno anticipato, abbiamo un 

problema oggettivo di mezzi, come arrivare in quel luogo quando c’è un evento importante. 

Abbiamo visto delle iniziative che sono efficaci, quando c’è stato [...] una situazione veramente 

ingestibile, perché la gente non sapeva dove parcheggiare, gente mi raccontava che ha dovuto 

parcheggiare a tre chilometri di distanza dalla zona, se invece aveste creato gli strumenti idonei 

per poter creare dei mezzi di trasporto alternativi, questi eventi non si sarebbero verificati. Quindi 

io parlo del cantante Ultimo e come zona interessante per tutte le questioni [...] sportive. Quindi 

immaginarsi partite di calcio e attività atletiche e quant’altro, quindi è necessario creare questa 

viabilità alternativa che ad oggi non c’è, e su questo siamo tutti d’accordo. 

Stessa cosa anche per i marciapiedi della zona. Quindi è bene che questa delibera venga 

approvata, perché per quanto mi riguarda [...] dotare tutta l’area di strumenti idonei per poter 

permettere l’accesso anche pedonale, che a oggi [...] gestite quella zona, ad oggi è stata gestita in 

modo non pessimo: peggio. Quindi è necessario che, visto che c’è questo progetto importante, 

l’Amministrazione ragioni in termini di insieme con altre amministrazioni anche di altri livelli. 

Quindi ben venga un progetto di viabilità per quell’area. Chiaramente, Vicesindaco, lei è 

sempre puntuale su queste varianti, però è opportuno far presente che la città non ha più un Piano 

regolatore da diversi  anni, quindi ci sarebbe da valutare anche questa prospettiva, perché ad 

esempio quale sarà il futuro dello stadio Dorico? Come facciamo, nel discorso di insieme, 

armonico cosa vogliamo fare, come possiamo raccordare tutte queste iniziative?  

Quindi io spero che, a parte che adesso l’avete fatto, quindi immagino che la situazione verrà 

[...] a maggio, però spero che questi discorsi siano poi importanti punti di riferimento per [...] 

quindi realizzare un piano di viabilità per quella zona, perché allo stadio non c’è, quindi 

realizzazione di marciapiedi per quella zona che allo stato è sfornita e soprattutto attivarsi con chi 

di dovere per riattivare la famosa stazione Ancona stadio, sia la Regione sia le Ferrovie, ma il 

Comune ha un ruolo determinante per coordinare questi altri enti. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Chiudo la discussione, do la parola al consigliere Eliantonio per illustrare l’ordine del giorno 

collegato all’argomento in discussione. Prego. 

 

ELIANTONIO ANGELO – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Al netto dell’oggetto della delibera, che di per sé è molto importante perché 

[...] dichiarazione di voto, questa stessa delibera ci permette di fare una riflessione [...] citato 

qualche collega in discussione su dei temi che oggi già di per sé è molto importante, ma che per la 

verità assumerà parecchia importanza quando quell’area e quella zona vedranno nascere [...] lo 

stadio del Conero e anche altre strutture sportive importanti per il futuro di questa città. Ecco che 

la realizzazione di una nuova struttura sportiva costituisce [...] la necessità già oggi di fare una 

riflessione complessiva sulla viabilità connessa al parcheggio dello stadio e alla fruizione da parte 

degli spettatori. 
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Io ho condiviso molti dei passaggi dei colleghi che mi hanno preceduto, in particolare in 

relazione ai temi riguardanti la viabilità, perché [...] mi sembra giusto, però questo comporta anche 

delle criticità per la gestione [...] ovviamente questo ha delle ricadute inevitabili sulla fruizione 

[...] giudicare a rischio per l’ordine pubblico [...] che a sua volta lo stadio è servito da una sola 

strada di accesso da est e da ovest [...] ci sono dei terreni [...] questo è.  

In particolare questo ordine del giorno [...] c’è un grande interesse anche legato ai risultati 

sportivi dell’Ancona Calcio che [...] creare un’area cuscinetto [...] questo chiaramente è un 

obiettivo a medio termine [...] parliamo un’idea di civiltà [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, consigliere Eliantonio, per l’illustrazione. I due emendamenti presentati prima della 

chiusura della discussione della delibera, chi li illustra? Prego, consigliere Rubini. 

 

RUBINI FILOGNA FRANCESCO – Consigliere comunale 

Molto brevemente, perché l’ordine del giorno non fa altro che trascrivere parte del mio 

intervento. Visto e considerato che appare condiviso [...] nella sua necessità di iniziare a discutere 

le scelte [...] collega Eliantonio si riferisce [...] servizio di trasporto pubblico locale che noi 

immaginiamo da collegarsi [...] esistono intorno a quell’area, pensiamo per esempio alla funzione 

[...] il parcheggio dell’area antistante [...] chi proviene dalle zone più lontane della città [...] 

parcheggiare l’auto nelle decine di posti [...] congestionare la via d’accesso a quell’area; e questo 

è il primo impegno. 

Il secondo è un impegno evidentemente più di carattere politico generale, è evidentemente un 

impegno cogente oggi, ma quando scriviamo si impegna il Sindaco e la Giunta [...] riavviare una 

discussione che evidentemente coinvolga altri enti interessati rispetto [...] affinché si torni ad 

utilizzare la stazione che si chiama, ribadisco appositamente ancora, stadio proprio a servizio dello 

stadio [...] che verrà utilizzata. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliere Quacquarini, illustri pure il suo. Prego. 

 

QUACQUARINI GIANLUCA – Consigliere comunale 

Grazie. Io già prima in sede di discussione [...] suggerimento [...] per le opere di urbanizzazione, 

cedere [...] per la valorizzazione di quell’area [...]. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Grazie, consigliere Quacquarini. 

 

DINI SUSANNA – Consigliera comunale 

Chiedo dieci minuti di sospensione. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Quindi sospendiamo i lavori per dieci minuti. 

 

(Sospensione della seduta dalle ore 17:20 alle ore 17:47) 

 

APPELLO 
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Inizio Consiglio comunale ore 17:47 

Presidente del Consiglio: Tommaso SANNA 

Segretario generale: Dott. Giovanni MONTACCINI 

 

AMICUCCI JESSICA    PRESENTE 

ANDREOLI ANTONELLA  PRESENTE 

AUSILI MARCO    ASSENTE 

BARCA MARIO    PRESENTE 

BERARDINELLI DANIELE  PRESENTE 

CENSI CHIARA   PRESENTE 

DE ANGELIS MARIA GRAZIA  PRESENTE 

DINI SUSANNA    PRESENTE 

DIOMEDI DANIELA    PRESENTE 

ELIANTONIO ANGELO   PRESENTE 

FAGIOLI TOMMASO   PRESENTE 

FANESI MICHELE    PRESENTE 

FAZZINI MASSIMO    ASSENTE 

FIORDELMONDO FEDERICA  PRESENTE 

FREDDARA CLAUDIO   PRESENTE 

GAMBINI SANDRA    PRESENTE 

GIANGIACOMI MIRELLA   ASSENTE 

IPPOLITI ARNALDO    PRESENTE 

MANCINELLI VALERIA   PRESENTE 

MANDARANO MASSIMO   PRESENTE 

MASCINO GIUSEPPE   PRESENTE 

MORBIDONI LORENZO   PRESENTE 

PELOSI SIMONE    PRESENTE 

QUACQUARINI GIANLUCA   PRESENTE 

RUBINI FILOGNA FRANCESCO  PRESENTE 

SANNA TOMMASO    PRESENTE 

SCHIAVONI LORELLA   PRESENTE 

TOMBOLINI STEFANO   ASSENTE 

TRENTA LUCIA    PRESENTE 

URBISAGLIA DIEGO   PRESENTE 

VALENZA SILVIA    PRESENTE 

VECCHIETTI ANDREA   PRESENTE 

VICHI MATTEO    PRESENTE 

 

CONSIGLIERI AGGIUNTI 

MRIDA KAMRUL    ASSENTE 

AHMED SHOHEL    ASSENTE 

 

ASSESSORI 

BORINI TIZIANA    ASSENTE 

CAPOGROSSI EMMA   ASSENTE 

FORESI STEFANO    PRESENTE 
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GUIDOTTI ANDREA    PRESENTE 

MANARINI PAOLO    ASSENTE 

MARASCA PAOLO    PRESENTE 

POLENTA MICHELE   ASSENTE 

SEDIARI PIERPAOLO   PRESENTE 

SIMONELLA IDA    ASSENTE 

 

APPELLO 

Presenti 29 consiglieri e 4 assessori. 

 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Riprendiamo i lavori, in particolare dalla discussione degli ordini del giorno presentati. Quindi 

chi interviene ha cinque minuti per discuterli. Su tutti gli ordini del giorno presentati. 

 

GUIDOTTI ANDREA – Assessore comunale 

Io rispondo all’ordine del giorno del consigliere Eliantonio che la problematica [...] nel senso 

che dopo la partita che ha creato problematiche [...] c’è stato un incontro ovviamente con l’Ancona, 

con l’assessore Foresi, con me [...] per [...] di nostra competenza [...] ovviamente la viabilità come 

dicevamo prima [...] è in capo alla questura. 

Ovviamente abbiamo messo in campo delle soluzioni che sono state quelle di aumentare la 

cartellonistica, quindi per dare maggiori segnali alle persone che arriveranno allo stadio, in accordo 

con l’Ancona Calcio. Abbiamo sistemato alcune situazioni del personale sempre con il direttore 

generale e abbiamo pensato di mettere un servizio durante le partite di cartello [...] che verranno 

messe, in accordo con il direttore generale, e che saranno pagate dall’Ancona Calcio. Questa è 

stata la volontà espressa dal direttore generale, perché [...] doveroso che sia da parte nostra messa 

in campo, quindi verranno messi in campo [...] Ancona Calcio e gli autobus saranno a servizio 

degli eventi.  

Gli eventi alla cittadella sportiva oggi sono comunque organizzati per far sì che non ci siano 

concomitanza che portino poi problematiche ulteriori alle viabilità. Le problematiche lo sappiamo 

quali sono [...] c’è un impegno anche da parte mia e dell’assessore Foresi [...] il direttore generale 

di incontrarsi con la questura per cercare di trovare la soluzione ottimale.  

Però su quanto le concomitanze [...] non ci sono. Ci sono stati alcuni amici che mi raccontavano 

che in quaranta minuti erano fuori dallo stadio, cosa che, se vogliamo fare demagogia così 

spicciola, io credo che chiunque, chiunque vada a dei concerti o alle partite di calcio importanti, 

credo che tutti noi siamo andati a qualche partita di cartello magari a Roma piuttosto che [...] due 

ore stai intorno allo stadio, però stiamo mettendo in campo tutto quello che è di nostra competenza 

per migliorare la viabilità [...] partita di cartello.  

La problematica che qualcuno giustamente poneva sul discorso della futura piscina, tutto quanto 

[...] non ci saranno queste problematiche, perché gli eventi non saranno fatti in concomitanza. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Siamo in discussione sugli ordini del giorno. Consigliera Dini, prego. 

 

DINI SUSANNA – Consigliera comunale 
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Grazie, Presidente. Ringrazio l’assessore per averci raccontato lo stato dell’arte e anche il 

lavoro che già stava facendo l’Amministrazione su questo tema e su tutto quello che stava portando 

avanti. Quindi considerato che il servizio [...] come ha appena detto l’assessore, per le partite di 

cartello sarà comunque garantito, io chiedo al collega Eliantonio, avendola presentata lui, visto 

che qui è una cosa [...] se questo ordine del giorno vuole comunque portarlo in votazione o meno. 

Ovviamente [...] essendoci già la soluzione, noi voteremo contrari, perché già è stata risolta la 

questione. 

Invece per quanto riguarda gli altri ordini del giorno dei colleghi ne parlo io. Diciamo che 

l’ordine del giorno del collega Quacquarini, la rotatoria è già prevista dal Piano regolatore, dovrà 

essere inserita nel piano triennale delle opere pubbliche. Non è [...] qui c’è scritto di destinare parte 

degli introiti, non è detto che venga fatta con gli introiti della vendita, anche perché comunque ci 

vorrà del tempo per realizzare il tutto e quindi, quando la rotatoria dovrà essere fatta, sarà fatta con 

risorse comunali e magari gli introiti, se arrivano prima, potranno essere usati anche per 

qualcos’altro. Quindi noi su questa, essendoci già una rotatoria nel Piano regolatore, è stata inserita 

nel piano triennale delle opere pubbliche, anche su questa voteremo contrari. 

Per quanto riguarda invece quella del collega Rubini non ci sembra il momento di parlare dei 

progetti [...] anche perché, come ricordo a tutti, noi abbiamo in piedi il Pums, che è il Piano della 

mobilità sostenibile della città, però siamo d’accordo sull’utilizzo, magari per un maggior utilizzo 

della stazione Ancona stadio e quello che potremmo fare è chiedere alla nostra Amministrazione, 

del resto non abbiamo fatto un ordine del giorno perché al Sindaco si può chiedere anche a 

microfono, chiedere magari alla nostra Amministrazione che spinga per un possibile maggior 

utilizzo dei treni, magari spingendo anche con la Regione Marche, che è quella che poi fa la 

convenzione con le Ferrovie dello Stato, per implementare [...] quindi con passaggi di treni da 

fuori Ancona e dentro Ancona. Però anche questa sulla metropolitana di superficie voteremo 

contrari. Anche a questa voteremo contrari. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Siamo sempre in discussione sugli ordini del giorno presentati. Non ci sono interventi, ci 

apprestiamo alla votazione della delibera, così come presentata. Vi chiedo cortesemente pazienza, 

perché utilizzerò lo stesso sistema della Mole, quindi chiamerò uno per uno, però fermo restando 

che nel frattempo nella votazione per alzata di mano chi è favorevole, chi è contrario e chi si 

astiene, dopodiché cortesemente rimanete con la mano alzata, perché chiamerò uno per uno. 

 

ELIANTONIO ANGELO – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. In realtà posso permettermi di dire che i venticinque minuti di sospensione 

sono un po’ eccessivi per [...].  

Detto questo, siccome mi è stato espressamente chiesto dalla consigliera Dini, rispondo. 

Ringrazio l’assessore Guidotti, al quale avrei voluto chiedere qualche cosa [...] siccome ci è stato 

chiesto di ritirare l’ordine del giorno visto che di fatto il tema è stato superato, abbiamo assistito 

[...] ne approfitto, Presidente, voteremo favorevolmente alla delibera e agli ordini del giorno 

presentati anche dai colleghi. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Non c’è nessuno che replica, chiudo la discussione. Ci apprestiamo a votare la delibera, 

argomento n. 90/2023. Ci sono dichiarazioni di voto sulla delibera? Prima della votazione. 

Non ci sono dichiarazioni di voto, ci apprestiamo a votare la delibera. 
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(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  29 

Votanti 26 

Favorevoli 26 

Contrari 00 

Astenuti 00 

Non votanti 03 (Diomedi, Schiavoni, Vecchietti) 

 

Il Consiglio approva. 

Ci apprestiamo a votare l’immediata eseguibilità. 

 

(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  29 

Votanti 26 

Favorevoli 26 

Contrari 00 

Astenuti 00 

Non votanti 03 (Diomedi, Schiavoni, Vecchietti) 

 

(Alle ore 18:08 esce il consigliere Ippoliti) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Proseguiamo con le dichiarazioni di voto, per chi le vuole esprimere, sui singoli ordini del 

giorno. Non ci sono dichiarazioni di voto, ci apprestiamo a votare il primo ordine del giorno 

presentato dai consiglieri Eliantonio, Ausili e De Angelis. 

 

(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  28 

Votanti 28 

Favorevoli 09 

Contrari 19 (Amicucci, Barca, Censi, Dini, Fagioli, Fanesi, Fiordelmondo, Freddara, 

Gambini, Mancinelli, Mandarano, Mascino, Morbidoni, Pelosi, Sanna, 

Trenta, Urbisaglia, Valenza, Vichi) 

Astenuti 00 

Non votanti 00 
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Il Consiglio respinge. 

Ordine del giorno presentato dal consigliere Rubini, anche a firma del consigliere Quacquarini. 

 

(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  28 

Votanti 28 

Favorevoli 09 

Contrari 19 (Amicucci, Barca, Censi, Dini, Fagioli, Fanesi, Fiordelmondo, Freddara, 

Gambini, Mancinelli, Mandarano, Mascino, Morbidoni, Pelosi, Sanna, 

Trenta, Urbisaglia, Valenza, Vichi) 

Astenuti 00 

Non votanti 00 

 

Il Consiglio respinge. 

Terzo e ultimo ordine del giorno, a firma del consigliere Quacquarini, sottoscritto anche dal 

consigliere Rubini. 

 

(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  28 

Votanti 28 

Favorevoli 09 

Contrari 19 (Amicucci, Barca, Censi, Dini, Fagioli, Fanesi, Fiordelmondo, Freddara, 

Gambini, Mancinelli, Mandarano, Mascino, Morbidoni, Pelosi, Sanna, 

Trenta, Urbisaglia, Valenza, Vichi) 

Astenuti 00 

Non votanti 00 

 

Il Consiglio respinge. 

 

(Alle ore 18:14 esce l’assessore Sediari ed entra l’assessore Capogrossi) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Passiamo all’argomento successivo. 

 

ARGOMENTO N. 113/2023: “MODIFICA STATUTO SOCIETÀ IN HOUSE 

ANCONAMBIENTE SPA” 

 

Relaziona il Sindaco. 

 

MANCINELLI VALERIA – Sindaco 
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Grazie, Presidente. La delibera in questione ha ad oggetto la proposta di modifica dello statuto 

di Anconambiente relativamente a una questione sostanzialmente, cioè alla previsione di [...] 

deliberativo relativo a materie di particolare rilevanza strategica [...] per le quali si introduce a 

statuto la previsione che la delibera è approvata, se il quorum deliberativo debba essere computato 

non solo in relazione all’ipotesi di partecipazione al capitale sociale ma anche al numero delle teste 

[...] quelle materie che vengono [...] capitale sociale ma anche della maggioranza dei soci. Poiché 

i soci appartenenti ad Anconambiente sono sei [...] questo significa [...]. Questa è la sostanza della 

deliberazione che andiamo ad approvare oggi per quanto riguarda [...] in assemblea da parte dei 

soci di minoranza [...] maggioranza del capitale sociale [...] gli altri cinque Comuni [...]. 

L’esigenza di andare a questa modifica statutaria ci è stata presentata [...] da parte di Anac nel 

momento in cui Anconambiente ha chiesto, a seguito della novella legislativa [...] ha chiesto 

l’iscrizione obbligatoria della società [...] esercitare una quota rilevante sulle decisioni strategiche, 

diciamo così, della società stessa in modo da poter dare una più efficace possibilità di partecipare 

al controllo della società medesima. Quindi [...] Comuni soci di minoranza. Se si poneva in 

relazione [...] ciclo integrato dei rifiuti [...] servizio rifiuti [...] nelle more [...] all’effettiva [...] 

soggetto gestore del servizio. Questa sostanzialmente è la ragione per cui si propone oggi questa 

delibera, perché, se fosse già completato il percorso di passaggio, il servizio rifiuti [...] e il più o 

meno contestuale passaggio degli altri due servizi che gestiva Anconambiente solo per il comune 

di Ancona, cioè i servizi cimiteriali e quello della pubblica illuminazione, se si fosse completato il 

passaggio [...] a Mobilità e parcheggi, perché il disegno generale [...] cioè il passaggio del servizio 

rifiuti a un unico gestore provinciale e il riassorbimento di quei servizi [...] solo per il comune di 

Ancona [...] partecipato solo dal Comune di Ancona, cioè Mobilità e parcheggi.  

Poiché queste operazioni, per le ragioni note [...] ciclo integrato dei rifiuti [...] era possibile 

immaginare, oggi si rende opportuna questa deliberazione proprio per consentire ad 

Anconambiente di avere anche questa qualificazione giuridica [...] ma comunque per continuare a 

gestire [...] anche per i Comuni soci di minoranza [...] passaggio operativo del servizio in capo al 

nuovo gestore. 

Queste sono le ragioni di questa delibera [...] quella che ho detto prima [...] funzionari, dirigenti 

che hanno seguito [...] non mi pare che ci siano particolari questioni di carattere tecnico, 

amministrativo da spiegare, se non quelle che ho già detto. 

L’altra modesta modifica che viene fatta, sempre rispetto allo statuto, all’oggetto sociale, 

eccetera è la specificazione per la quale la previsione dell’oggetto sociale che Anconambiente 

possa fare [...] energia elettrica, si spera collegata al fatto che sia un servizio [...] previsti questi 

casi dalla normativa. Queste sono le due modifiche statutarie che portano all’opportunità di 

procedere 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Prego, consigliere Berardinelli. 

 

BERARDINELLI DANIELE – Consigliere comunale 

Grazie, Presidente. Sull’ordine dei lavori. Purtroppo, come ho detto anche in commissione, 

dopo venti giorni di mancanza di Consigli comunali, dopo la stessa assenza di commissioni, questa 

mattina alle dieci circa è stata discussa, presentata e illustrata dal Sindaco questa delibera e ci 

ritroviamo a votarla dopo poche ore in Consiglio comunale.  
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Io non credo che sia dignitoso per il Consiglio comunale portare in così poco tempo una delibera 

dal momento in cui viene presentata, illustrata e viene votata in Consiglio comunale, per cui io 

non parteciperò al voto ed essendo l’ultima delibera che dobbiamo discutere oggi, io mi assenterò. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Consigliere Berardinelli, se posso, lo dico solo, dopo le do la parola, consigliera Diomedi, dico 

solo che per venti giorni non c’erano argomenti tali da giustificare la convocazione di un Consiglio 

comunale. 

Le do la parola per l’approfondimento, consigliera Diomedi. 

 

DIOMEDI DANIELA – Consigliera comunale 

Voglio fare questa domanda. La prima è: il servizio che ora viene espletato da Anconambiente 

è in proroga? Sì. Allora perché la novella del 2016 viene recepita solo ora? Perché quindi la 

modifica statutaria interviene ora? 

 

MANCINELLI VALERIA – Sindaco 

Consigliera, in realtà la pratica è iniziata [...] dando precisazioni di carattere regolamentare, la 

pratica è iniziata parecchio tempo fa e con Anconambiente, come con decine di altre situazioni 

simili l’Anac ha avuto un’interlocuzione [...] che potevano portare all’opportunità o meno di una 

modifica statutaria.  

Aggiungo che [...] avevamo anche fatto presente all’Anac a suo tempo che eravamo in procinto, 

la deliberazione era in procinto di andare a breve, sembrava a breve, all’affidamento del servizio 

a un altro soggetto, che ha già [...] l’Anac per la gestione di questo servizio e quindi appariva anche 

ultroneo fare [...] nella fase interlocutoria e della modifica [...] dopodiché l’Anac, lo dico [...] un 

percorso [...] se questo percorso non si conclude in un tempo ragionevole, bisogna che riprendiamo 

la fase di interlocuzione. Siccome non si è concluso il percorso [...] informale, non solo [...] ripresa 

l’interlocuzione e si era arenato anche su quali eventuali strumenti potevano essere messi in campo 

[...] per realizzare lo scopo di una più robusta partecipazione [...] a meccanismi di controllo 

analogo. Cioè si sono prese in considerazione diverse possibilità continuando [...] adesso non mi 

vengono altri termini.  

Lei tenga presente che questo vincolo di interlocuzione non è che avviene [...] ha i tempi che le 

interlocuzioni con un organismo come l’Anac hanno [...] per chiedere chiarimenti, eccetera. Si è 

arrivati alla fine dell’anno scorso, quando i tempi si erano un po’ allungati, si era arrivati a questo 

[...] con i tempi tecnici della delibera, tutto qua. Ma la delibera [...] tanto tempo.  

D’altronde [...] situazioni interlocutorie [...] modalità attraverso le quali esercitanti il controllo 

analogo, la realtà ha prodotto diverse modalità che di volta in volta l’Anac ha valutato [...] proprio 

perché non ci sono tipologie [...]. 

 

DIOMEDI DANIELA – Consigliera comunale 

Vorrei sapere se agli atti, io non l’ho trovata, c’è questo parere dell’Anac, c’è un atto 

pubblicato? In atti è visibile, perché noi di fatto l’abbiamo visto stamattina, è arrivato lunedì, noi 

leggiamo quello che c’è scritto [...] c’è l’esito di questa interlocuzione con l’Anac?  

È semplice la domanda. 

 

MANCINELLI VALERIA – Sindaco 
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C’è una corrispondenza, certo che c’è! È scritta ed è ovviamente anche protocollata, no è che è 

privata. Non c’è un procedimento dell’Anac. Il provvedimento dell’Anac è a conclusione del 

procedimento.  

Quindi c’è una corrispondenza [...] che ovviamente lei potrà [...] però, mi scusi, siccome non 

c’è perché non doveva esserci, un provvedimento dell’Anac, non doveva neanche essere citato 

come presupposto dell’atto che andiamo a deliberare oggi [...] non doveva neanche essere allegato 

all’atto che andiamo a deliberare. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Ha chiesto la parola il Segretario. 

 

MONTACCINI GIOVANNI – Segretario comunale 

Questo è l’effetto della legislazione italiana. L’Italia [...] società [...] quindi l’Anac fa 

un’istruttoria, poi alla fine decide chi viene iscritto e non un viene iscritto [...] di tutti i soggetti in 

house. Questo implica e a questo punto termina l’istruttoria, come diceva il Sindaco, c’è un 

provvedimento finale di ispezione. Quindi questo è un percorso che viene richiesto a tutti i soggetti 

che vengono [...] con i soggetti in house providing e quindi c’è un’interlocuzione istruttoria [...] al 

termine c’è un provvedimento che [...] l’Anac ha richiesto con l’istruttoria. Chiaro? 

 

DIOMEDI DANIELA – Consigliera comunale 

Propria due parole. La prima, è stupendo, nel senso che è arrivato alle 13:51 il testo [...] fermo 

restando che io non ho alcun motivo di dubitare della bontà delle modifiche statutarie. Ho fatto la 

domanda, perché ritengo che un rafforzamento del potere in capo ai soci nonostante [...] sia 

comunque un elemento che forse avrebbe dovuto essere introitato prima di oggi, nel senso che 

abbiamo una società in house che aveva uno statuto deficitario dal punto di vista [...] leggo qui, la 

novella è del 2016 e i pareri dell’Anac del 2018, allora come mai abbiamo aspettato dall’oggi al 

domani a fare questa modifica statutaria? Ci dobbiamo fidare di quello che ci ha detto il Sindaco. 

Va bene, ne prendiamo atto. Ma più che prendere atto senza aver avuto modo di approfondire [...].  

Quindi, se mi permette, faccio anche la dichiarazione di voto. Noi non possiamo partecipare 

[...] del genere, perché ci mancano alcuni fondamentali che avrebbero ben potuto essere sviscerati 

con gli atti in commissione. 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Chi altri ha intenzione di intervenire, può richiedere la parola. Chiusa la discussione, apro alle 

dichiarazioni di voto. La consigliera Diomedi l’ha già espressa. Se ci sono altri gruppi che vogliono 

esprimere il proprio voto. 

Non ci sono altri che chiedono la parola, chiudo le dichiarazioni di voto. Ci apprestiamo a votare 

la delibera, argomento n. 113. 

 

(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  28 

Votanti 28 

Favorevoli 19 
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Contrari 09 (Andreoli, Berardinelli, De Angelis, Diomedi, Eliantonio, Quacquarini, 

Rubini Filogna, Schiavoni, Vecchietti) 

Astenuti 00 

Non votanti 00 

 

Il Consiglio approva. 

 

(Alle ore 18:34 esce il consigliere Berardinelli) 

 

SANNA TOMMASO – Presidente 

Ci apprestiamo a votare l’immediata eseguibilità. 

 

(Votazione per appello nominale) 

 

La votazione è chiusa. 

 

Presenti  27 

Votanti 19 

Favorevoli 19 

Contrari 00 

Astenuti 00 

Non votanti 08 (Andreoli, De Angelis, Diomedi, Eliantonio, Quacquarini, Rubini Filogna, 

Schiavoni, Vecchietti) 

 

Il Consiglio approva. 

Eravamo rimasti d’accordo in Capigruppo che, se avessimo fatto un orario più decente, 

avremmo proseguito con l’illustrazione del regolamento [...] considerato che sono le 18:40, il 

regolamento sui beni comuni lo faremo ad un prossimo Consiglio, ne parleremo domani in 

Capigruppo.  

A questo punto dichiaro chiuso il Consiglio comunale alle 18:40. Grazie della pazienza. 

 


